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Один из главных резервов 
увеличения производства мяса

Борясь за увеличение производ
ства мяса, колхозы и совхозы на
шей области, имеющие животновод
ческое направление, должны обра
тить особое внимание на его произ
водство за счет дальнейшего разви
тия свиноводства, как скороспелой 
отрасли животноводства. Для этого 
1^обходимо, прежде всего, быстро 
увеличить поголовье свиней, сокра
тить сроки откорма, продавать го- 

^  сударству свиней с живым весом 
не менее 80—90 килограммов, ши
ре применять межпородное скрещи
вание свиней. Необходимо обеспе
чить получение двух опоросов в 
год от каждой основной свиномат
ки, а в каждом опоросе — наиболь
ший выход нормально развитых, 
здоровых, крепких и крупных поро
сят.

Однако многие колхозы и совхо
зы эти задачи решают неудовлет
ворительно. За 11 месяцев 1960 
года в колхозах и совхозах Асинов- 
ского, Кожевниковского, Кривоше- 
внского и Молчановского районов 
получено и сохранено менее 1 2  
поросят на свиноматку. Поэтому 
здесь поголовье свиней не возрос- 
ло, а даже сократилось.

Более 30 процентов родившихся 
поросят пало в колхозах и совхозах 
Асиновского, Томского и Крнвоше- 
инского районов.

Нельзя мириться с тем, что в 
текущем году допущена значитель
ная убыль основных и разовых сви
номаток в Зырянском, Асиновском, 
Крнвошеинском, Чаинском и неко
торых других районах. Сейчас не
обходимо во всех колхозах и совхо
зах взять на строжайший учет ос
новных и разовых свиноматок, при
годных к расплоду, и запретить их 
забой.

В целях улучшения использова-' 
V , ВИЯ маточного поголовья свиней и 
’̂  получения от основных маток по; 

два опороса В год, в колхозах и сов
хозах необходимо переходить на 
туровые опоросы. В наших услови
ях первый тур опоросов должен 
проходить в январе — марте (в 
зимних свинарниках-маточниках) и 
второй — в июле — августе (жела
тельно в летних лагерях). Поросята 
от первого тура к началу лета до
стигают 4—5-месячного возраста. 
За летний период шш поедают 
много зеленых кормов и хорошо ра
стут. Поросята от второго тура ус
певают хорошо подрасти к зиме и 
становятся способными поедать 
большое количество сочных и гру
бых кормов. Это удешевляет их 
выращивание и снижает затраты 
на откорм. В итоге обеспечивается 
равномерное производство свинины 
в течение всего года.

Следующий большой резерв в 
> получении поросят — широкое при

менение опоросов разовых маток. 
Задача состоит в том, чтобы в каж
дом колхозе и совхозе отобрать не
обходимое количество свиней и при 
достижении ими веса в 70—80 ки
лограммов обеспечить их покрытие.

Следует обратить особое внима
ние на подготовку маточников. У 
нас ежегодно гибнет много поросят 
от простудных заболеваний из-за 
того, что стойла для свиноматок 
расположены около стен, где зна
чительно холоднее. Их нужно 
устраивать в середине свинарника. 
Хорошо зарекомендовали себя по
лати для поросят, оборудуемые не
посредственно в стойлах. Для того, 
чтобы в свинарниках было всегда 
сухо, необходимо обеспечить без
отказную работу вентиляции.

Колхозы и совхозы области не
сут большие потери в свиноводстве 
из-за того, что допускают родствен
ное разведение. Во избежание это-, 
го следует по мере надобности про
изводить завоз или обмен хряков. 
Особенно необходимо обратить вни
мание на подбор хряков для по
крытия разовых свиноматок.

Как известно, свиньи хорошо 
используют самые разнообразные 
корма, особенно картофель, зеле
ную траву, зерновые корма, корне
плоды, пищевые отходы. Благодаря 
быстрому росту и лучшему исполь
зованию кормов свиньи при откор
ме расходуют на 1  килограмм при
веса в среднем примерно 4— 6  кор
мовых единиц — это значительно 
ниже, чем другие виды продуктив
ного скота.

Во, многих хозяйствах основным 
кормом свиней являются концент
раты, а такие наиболее дешевые 
корма, как сенная мука, картофель, 
силос, используются в небольших 
количествах.

Грубые и сочные корма должны 
использоваться не в порядке доба- 

f  вок к рациону, а как основной корм 
для кормления свиней всех возраст
ных групп. Кроме этого, свиньи 
должны получать в достаточном ко
личестве минеральные корма.

Научными исследованиями, опы
том передовых хозяйств установле
но, что при использовании для 
кормления свиней силоса, корне
клубнеплодов и сена бобовых трав 
значительно повышается плодови
тость и молочность маток, тогда 
как при недостаточном скармлива
нии этих кормов плодовитость и мо
лочность маток резко снижается. 
Потребность животных в белке дол
жна покрываться, в первую оче
редь. за счет введения в раввоа

сеииой муки из клевера или других 
бобовых трав. Для приготовления 
сенной муки следует использовать 
кормодробилку ДКУ-1,2.

За-последнее время на колхоз
ных и совхозных фермах страны 
широко внедряется бесстаночное 
свободно-выгульное содержание 
свиней.

В прошлом году большая группа 
передовиков животноводства, пред
седателей колхозов, специалистов 
сельского хозяйства, партийных и 
советских работников ездила в Ом
скую область изучать этот пере
довой метод содержания свиней. 
После этой поездки многие колхо
зы взялись за внедрение бесста- 
почного содержания свиней, но до 
конца дело не довели. Это отрица
тельно повлияло и на размеры от
корма свиней. Колхозы Кривошеин- 
ского района на 1960 год брали 
обязательство откормить 6.00 0  сви
ней, а откормили за 1 1  месяцев 
только 1.435 голов, колхозы Аси
новского района брали обязатель
ство откормить 8.240 свиней, а от
кормили только 2.090, в Туганском 
районе брали обязательство откор
мить 5.500, а откормили 1.253 го
ловы.

В текущем году, применив бес
станочное содержание и туровые 
опоросы свиней, свинарка Корни
ловского совхоза Томского района 
Евгения Васильевна Петрова от
кормила 1 . 1 0 0  голов вместо 1.0 0 0  
голов по обязательству. Она еще 
откармливает 330 свиней.

В целях сокращения затрат тру
да на производство свинины, сни
жения ее себестоимости и более ра
ционального использования имею
щихся производственных площадей 
свинарников следует смелее пере
ходить на бесстаночное свободно
выгульное содержание свиней. Ши
рокое применение бесстаночного 
свободно-выгульного содержания 
свиней позволит колхозам и совхо
зам увеличить емкость существую
щих производственных площадей 
свинарников в 1,5—2 раза.

В Лузинском совхозе Омской 
области, куда ездили томичи, давно 
убедились в преимуществах этого 
метода содержания свиней. Лузин- 
ский совхоз с 1956 года освоил си
стему бесстаночного свободно-вы
гульного содержания свиней, внед
рил сухое кормление из самокор- 
мушек и автопоение. Это позволи
ло сократить затраты труда на 1 
центнер привеса в четыре раза. В 
совхозе широко используются ра
зовые свинки. На каждую основ
ную свиноматку в совхозе исполь
зуется по 5 разовых свиноматок. 
Если раньше одна свинарка об
служивала 1 2 0  голов, то теперь 
— 500 — 600 и более голов.

Наша область имеет полную воз
можность в 1961 году значительно 
увеличить производство и продажу 
государству свинины. Для этого на
до настойчиво наводить порядок на 
свиноводческих фермах, внедрять в 
колхозах и совхозах бесстаночное 
свободно-выгульное содержание и 
сухой откорм свиней и другие прие
мы, направленные на увеличение 
производства свинины.
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Годовой план—  
досрочноКоллектив томского завода «К ож м ех» в начале второго года семилетки брал обязательство вьшолнить годовой план по выпуску валовой продукции к 20 декабря.Свое обязательство томские кожевенники вьшолнили досрочно. С  13 декабря коллектив завода работает в счет плана третьего года семилегки.Коллектив завода решил дать до конца года сверхплановой продукции на 500 тысяч рублей.

В. ПРОТЫКИН,
секретарь парторганизация 

завода «Кожмех».

Комсомольско-молодежная бригада, которой руко
водит Екатерина Яковлевна Шевцова, — одна из 
лучших на швейной фабрике № 6 . Эта бригада бо

рется за звание коллектива коммунистического 
труда.

На снимке (слева направо); передовые производст

венницы бригады — швея Рая Казанцева, бригадир 
Е. Я. Шевцова, швеи Маша Потуремская и Валя 
Першина. Они регулярно выполняют сменные зада
ния на 1 1 0 — 1 2 0  процентов. Фото л. Семенова.

Начало положила бригада закроечного цеха, возглавляемая секретарем комсомольской организации фабрики С. Ф. Сентябо- вым. Она первой на томской швейной фабрике № 6 стала бригадой коммунистического труда.В этом году примеру закроеч- ников последовали еще три бригады —  0. Кидяевой, 3. Утропо- вой и М. Жлобинского. Движение за коммунистический труд, развернувшееся в этих бригадах, положительно сказалось не только на их показателях, но и на работе бригад смежных смен —  М. Пивне.вой, А. Дроздовой, а также и других цехов.Люди потянулись к знаниям. Сейчас 35 человек учатся в разных классах вечерней школы рабочей молодежи, '6 человек —

на вечерних и заочных отделениях техникумов, а электрослесарь В . С. Вербяцюий— на вечернем отделении Томского политехнического института.На предприятии работают 10 экономических кружков и кружок по изучению истории КПСС. Тяга к овладению политическими знаниями растет.В этом году 13 мастеров-браке- ров, мехашков и работниц прошли переподготовку на курсах в разных городах страны.Швейники перевыполняют планы, имеют хорошие качественные показатели.Теперь коллектив фабрики решил наметить новые рубежи. В канун третьего года семилетки швейники включились в соревнование за звание' (фабрики коммунистического труда и приняли
А  В  Т О М  А  Т Ы — В М Е С Т О  

У Н И В Е Р С А Л Ь Н Ы Х  С Т А Н К О ВС  каждым месяцем на Томском электромеханическом заводе увеличивается число современных высокопроизводительных автоматов, которыеприходят на смену менее производительному универсальному оборудованию.Недавно, например, в первом цехе освоен новый резьбофрезерный автомат. Рабочиетолько загружают этот станок, ’ все остальные операции он выполняет автоматически.Н а новом автомате обрабатываются звенья отбойных молотков. Освоение станка позволило перевести рабочих на многостаночное обслуживание, почти в два раза повысило про

изводительность труда, улучшило качество обработки деталей.В о втором цехе вступили в строй высокопроизводительный гидроревольверный станок, специальный автомат для обработки пускателей. В  этом же цехе освоен новый шестишпиндельный автомат, на котором обрабатывают детали крепежного участка и ниппели отбойных молотков. Это позволило высвободить два станка, очень нужных на других згчастках.Новые автоматические и полуавтоматические станки вступили в строй также и в других цехах завода.
Е. ВЛАДИМИРОВА.

высокие обязательства.Они дали слово в этом году дать сверхплановой продукции на 345 тысяч рублей, снизить себестоимость выпускаемой продукции в первом квартале 1961 года на 0,1 процента сверх плана, за счет рационализации и механизации повысить производительность труда на 1 процент против плановой.Особое внимание —  улучшению качества изделий. Так работать, чтобы не было рекламаций от поиупателей —  вот лозунг швейников. Решено сэкономить тканей на 50 тысяч рублей. :Швейники обязались к 1 марта 1961 года —  на месяц раньше срока —  освоит.ь проектную 
мощность нового ПОШИВОЧНОГО' цеха.Каждый рабочий и работница фабрики научатся выполнять не менее 3 —  5 операций. Весь коллектив фабрики включится в поход за знания.В работе фабрики еще имеются недостатки. Нередко ритм потока нарушается из-за перебоев в онабжении сырьем, частой смены вьшускаемых изделий и' другими неувязками. На них указывали швеи и мастера на собрании, на котором обсуждались новые обязательства. Указывали и на дркие резервы, которые имеются на предприятии. Это был деловой разговор трудолюбивого коллектива.Общие мысля выразила швея А. А. Абакумова, которая заявила;—  Не один раз брали и выполняли мы высокие обязательства, выполним и эти!

С. ПАВЛОВ.

Поселок, которого 
нет на карте

Этого поселка еще нет на карте Парабельского района. В нем живут рабочие Чузиковско- го сплавного участка. Они перенесли со старых мест и построили новых 28 домов, автогараж с паровым отоплением. В  селении закончено строительство нового магазина и пекарни.
Д. КУЧКИН, 

начальник Чузиковского 
сплавного участка Пара

бельского леспромхоза.

Встреча артистов 
с рабочимиН а днях в обеденный перерыв на завод «Сибэлектромо- тор» пришли артисты Томского драматического театра им. Ч калова. Реж иссер тов. Ю ф а рассказал рабочим о работе и планах творческого коллектива.Артисты тт. Калинченко, Ю ргенс, Зюзин, Сердюкова, Лесников, Афонина показали отрывки из спектаклей «Стряпуха». «Иркутская история». Они ознакомились с работой членов бригад коммунистического труда, рассказали о пьесе «Цветы живы е», которую театр будет готовить к постановке.Рабочие тепло встретили артистов, приглашали их чаще приходить на завод. Обещали посмотреть и обсудить спектакль «Цветы живые».
Новые очаги 

культурыв  Бакчарском районе ведется большое строительство новых очагов культуры. Недавно сданы в эксплуатацию Дом культуры на 320 мест в колхозе «Северное сияние», новый клуб в артели имени Кирова. Строятся сельские клубы в С у хом и Захаровне.Перспективным планом на 1961 —  63 гг. предусмотрено построить клубы и библиотеки в колхозах «Сибиряк», « Р о ссия», имени Калинина, красные уголки в артелях «Зар я», имени Калинина.
А. НОСКОВ.

18 Д Е К А Б Р Я — В Ы Б О Р Ы  Н А Р О Д Н Ы Х  С У Д Е Й
ВЫБОРЫ ПРОВЕДЕМ 

ОРГАНИЗОВАННО
О т в е т ы  на в о п р о с ы  ч и т а т е л е й

Кандидатом в народные судьи районного суда Парбигского района выдвинута В. И. Парфенова. Сейчас проходят встречи кандидата с избирателями. Одновременно в колхозах, на предприятиях, в учреждениях и организациях заканчиваются выборы народных заседателей.Избирательные комиссии .заканчивают последние приготовления к голосованию В исполкоме районного Совета состоялось инструктивное совещание с председателями участковых комиссий. Разработана схема маршрутов движения и возврата документов избирательных комиссий. Для обслуживания избирателей избирательным комиссиям предоставлено 9 автомашин и 66 лошадей.12 избирательных участков имеют телефоны, на двух отдаленных участках устанавливаются радиостанции. Как показала

проверка, работники связи обеспечат быструю и точную передачу всех данных о голосовании. Завершается проверка списков избирателей. Подготавливаются 35 комнат и кабин для голосования, подготовлено 16 больших и 31 уменьшенных ящиков для принятия бюллетеней избирателей.В населенных пунктах района продолжается агитационно-массовая работа. Работают 20 агитпунктов, 135 агитаторов.В день выборов в агитпунктах для избирателей будет дано 9 концертов и продемонстрировано 7 кинофильмов. Работники торговых организаций определили ассортимент товаров для продажи на избирательных участках. Дополнительно будет открыто 16 буфетов.
И. ЗАБОРОВСКИЙ, 

секретарь Парбигского рай
исполкома.

Каков порядок голосования
«Прошу мне рассказать о по

рядке голосования при выборах 
народных судей».

А. РУКАВИШНИКОВА, 
пенсионерка.

В с т р е ч и  с  и з б и р а т е л я м ив  г. Томске продолжаются встрета кандидатов в народные судьи с избирателями.Около 400 избирателей присутствовало в клубе научно-исследовательского института физических методов лечения и курортологии на встрече е кандидатами в народные судьи Томского городского суда тт. Ажермачевой и Ба- льппевой. В клубе имени Сталина на станции Томск-П с  избирателя- jra встретились кандидаты в на

родные судьи тт. Сидоров и Бурлакова. Многолюдно позавчера было в клубе подшипникового завода. Здесь избиратели встретились с кандидатами в народньк судьи тт. Чигановым и Ивановым На Томском лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате состоялась встреча с кандидатами в народные судьи тт.'Ильиным и Мальгиным, в политехническом институте —  с тов. Селивановой.

18 декабря 1960 года трудящиеся Российской Федерации будут избирать народных судей.Советский суд образуется на основе демократической избирательной системы. Статья 28-я Закона о судоустройстве РСФСР предусматривает, что выборы народных судей районных (городских) народных судов производятся на основе всеобщего, равного, прямого избирательного права при тайном голосовании сроком на пять лет. Лица, достигшие 18-летнего возраста, независимо от расовой и национальной принадлежности, пола, вероисповедания, образовательного ценза, оседлости, социального происхождения ий'еют право участвовать в выборах. В списки избирателей вносятся все граждане, проживающие на территории Совета, достигшие 18-летнего возраста ко дню выборов. В списки избирателей не вносятся только лица, признанные в установленном законом порядке умалишенными.Закон о судоустройстве, принятый 27 октября 1960 года третьей сессией Верховного Совета РСФСР, содержит ряд новых положений. Все они направлены на улучшение организации и де

ятельности народных судов.Раньше Томск, как и другие города, был разбит на судебные участки. В каждом таком участке создавался суд. Сооизетствен- но количеству судебных участков в городе создавались избирательные округа. В каждом округе избирались один судья и 75 народных заседателей. Согласно новому Закону о судоустройстве, участковая система организации народных, судов ликвидирована, В г. Томске будет единый городской народный суд. В его состав будет избрано 9 судей и 450 народных заседателей. Объединение судебных участков в единый городской народный суд позволит улучшить работу народного суда.Б Положеяии о выборах районных (городских) народных судов РСФСР записано, что каждый избиратель голосует лично, являясь для этого в помещеше для голосования. Подача голосов избирателями производится путем опускания в избирательный ящик избирательных бюллетеней. Время голосования установлено с 6 часов утра до 12 часов ночи. При явке на:* избирательный участок избиратель должен иметь паспорт или другое удостоверение личности. Предъявив его секретарю избирательной комиссии или уполномоченному на то члену участковой избирательной комиссии, он п олзает бюллетень установленного образца. В бюллетень по выборам народных судей Томского городского народного суда будут

внесены фамилии всех 9 кандидатов.После получения бюллетеня избиратель проходит в специально оборудованное помещение или отдельную кабину для его запол1не- ния. Во время заполнения избирателями избирательных бюллетеней присутствие в этих комнатах или кабинах кого бы то ни было, в том числе и членов участковой избирательной ком'иссии, кроме грлосующего, запрещено. Избиратель оставляет в избирательном бюллетене фамилии тех кандидатов в народные судьи, за которых он голосует.Избиратель, не имеющий возможности в силу каких-либо причин (неграмотность, отсутствие зрения и т. д) самостоятельно заполнить бюллетень, может пригласить в кабину любого другого избирателя. После заполнения избирательного бюллетеня избиратель направляется к избирательному ящику и опускает в него избирательный бюллетень.Народные заседатели по новому Положению о выборах избираются открытым голосованием на общих собраниях трудящихся на предприятнях. в учреждениях, колхозах, совхозах, воинских подразделениях и в населенных пунктах, а в городах —  по кварталам и улицам. В связи с этим в бюллетени для голосования кан- : дидаты в народные заседатели не вносятся.
Н. КОЛМАКОВА, 

секретарь Томского 
горисполкома.

Телеграмма

Е го  п р е во схо д и те л ь ству  
господину 

Н. С. Хрущеву
П редседателю  С о ве та  

М и н и стр о в  С С С Р
МоскваИмею честь обратить внимание Вашего превосходительства на массовые убийства, сове|ршенные в городах Алжира фраяцузсками колониалистами и частями французской оккупационной армия. В частности, в гор. Алжир, в квартале Касба, 200.000 алжирцев окружены французскими войсками, которые прибегают к 'ИХ поголовному уничтожению. Столь же серьезные события имеют место в других кварталах гор. Алжир, как и в арабских кварталах главных тородов Алжира. Положение чрезвычайно напряженное. Тяжелая ответственность за это ложится на французское правительство. Мы обращаемся к Вам с этим настоятельным призывом и просим Вас предпринять все, чтобы этот открытый геноцид в отношении алжирского народа немедленно прекратился.С весьма высоким уваженг:!м

Ферхат АББАС, 
председатель временного 

правительства Алжирской 
Республики.Тунис,12 декабря 1960 г.

СВОДКАО ходе ремонта тракторов на 10 декабря 1960 г.
Районы В процентах к плану IV  квартала

1  Шегарский 72,1
2  Парбигский 72’
3 Молчановский 65.2
4 Колпашевский 47,6
5 Каргасокский 41̂ 7
6 Томский 41’б
7 Кривошеинский 37̂ 5
8  Чаинский 3 4  д
9 Парабельский 2 б|9

10  Кожевннковский 23,6
1 1  Пышкино-Троицкнй 2 2 , 5
1 2  Зырянский 22,4
13 Туганский 20’
14 Тегульдетский 20
15 Асиновский 14,3
16 Бакчарский 1 4 ,3
17 Александровский —
18 Верхне-Кетский —

хго слшмяшшЧ А С
Колониализм 
должен быть 

уничтоженН Ь Ю -Й О Р К , 15 декабря. (Т А С С ). Пленум Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций закончил обсуждение поставленного Советским Союзом вопроса об окончательной ликвидации колониализма. Голосами подавляющего большинства делегаций была принята декларация афро-азиатских государств о предоставлении независимости колониальным странам и народам, включающая ряд принципиальных положений, внесенных Советским Союзом в его проекте декларации. За афро-азиатскую декларацию голосовали 89 делегаций. 9 делегаций — С Ш А , Англии, Франции, . Австралии, Бельгии, Португалии, Испании, Ю жно- Африканского Союза, и Доминиканской Республики— воздержались.
П ол ож ен и е  

в Л ао сеХ А Н О Й , 15 декабря. (Т А С С ), Положение во Вьентьяне остается по-прежнему напряженным. По пос- I ледним сообщениям, правительственные войска оттеснили мятежников на северо-восточную окраину столицы, где сейчас идут упорные бои.Поражение мятежников под Вьентьяном оказалось полной неожиданностью для американских агрессивных кругов и их союзников по С Е А Т О , надеявшихся на легкую победу. Воинствующие круги С Е А Т О  призывают сейчас к открытой интервенции против Лаоса. Представитель Таиланда в С Е А Т О  потребовал, чтобы были приведены в боевую готовность вооруженные силы членов агрессивного блока; Его поддержал президент Пакистана Айюб Хан , который, как сообщает радио Пном-Пеня, заявил, что его страна не замедлит вьшолнить свои обязательства, если С Е А Т О  примет решение послать вооруженные силы в Лаос.Активную помощь мятежникам оказывают южяовьетнамские власти. Как отмечается в протесте миссии связи верховного командования народной армии Вьетнама, в рядах мятежников, наступающих на Вьентьян, находятся южновьетнамские солдаты и офицеры и, в частности, артиллеристы, обслуживающие орудия американского производства. По дорогам, ведущим в Л аос, мятежникам доставляются оружие, боеприпасы и военное снаряжеш 1 е. Нгодиньдьемов- ские власти передали мятежникам несколько военных самолетов.На борьбу с американскими интервентами и их союзниками по С Ё А Т О  поднялся весь народ Лаоса.Вооруженные отряды населения выбили мятежников из укрепленного пункта Тхапачон и полностью освободили уезд Болафа в провинции Каммон. Это уж е третий уезд Нижнего Л аоса, освобожденный от мятежников за последние дни. Активизировалась вооруженная борьба против мятежников и в других районах и провинциях Лаоса. 12 декабря правительственные войска вместе с отрядами Па- тет-Лао атаковали позиции мятежников на реке Н ам-Хан и отбросили их в сторону Луан-Прабана, который в настоящее время окружен плотным кольцом правительственных войск и отрядов Патет-Лао.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 1G декабря I9 6 0  г. № 294 (11268)
Навстречу Пленуму Ц К  К П С С

Галина Пнкулина держит пер
венство в соревновашти доярок 
Кривошеинского района. За 11 ме
сяцев Галина Пикулина надоила 
2.432 килограмма молока на коро
ву-На снимке: Г. Пикулина — до
ярка колхоза имени Жданова.Фото к. Сенчило.

К А К  М Ы  У К Р Е П Л Я Е МОбщественное животноводство в Чаинском районе развишетс'я мед- леяяымн темпами. Поэтому мы еще мало производим и продаем государству молока, мяса.Укрепление кормовой базы —  это сейчас главное в нашей работе по развитию животноводства. Тем более, что сельское хозяйство района получило животноводческое направление.Важнейшая задача —  надо сеять больше многолетних трав.Посевы многолетних трав позволят быстрее освоить севообороты, повысить культуру земледелия, значительно поднять урожайность зерновых культур, ликвидировать недостаток кормов. На животноводческих фермах мржно будет организовать «зеленый конвейер», обеспечить скоту сытную зимовку.Без посево'В трав мы не сможем обойтись еще и потому, что естественных сенокосов в районе очень мало.Кое-какая работа в этом направлении у нас проделана. В 1960 году колхозы и совхозы рай01на имели 7.900 гектаров посевов клевера, из них 1.000 гектаров было выделено на семенные участки. Ул1’чшился уход за посевами многолетних трав.

К О Р М О В У Ю  Б А З У

Началась борьба за станцию 
коммунистического труда

Вступая во второй год семилетки, асиновские железнодорожники повели настойчивую борьбу за увеличение грузооборота, сокращение простоев вагонов под погрузкой и разгрузкой и другие показатели. Грузооборот станции Асино в этом году увеличился на 21 процент. Отправлено 470 тяжеловесных поездов, что позволило высвободить 188 паровозов, За счет уплотненной погрузки и лучшего использования подъемной силы вагонов погружено более 70 тысяч тонн груза сверх технических норм. Это позволило высвободить 3.500 вагонов.Среди железнодорожников широко развернулось соревнование за звание коллективов и ударников коммунистического труда. Первыми включились в это движение паровозные бригады машинистов С. Д. Подузова, Е . Н. Сапелкина и А. И. Сокова. На их счету —  десятки тяжеловесных составов.

Образцово работает смена дежурного по станции Н. Е. Энглина, борющаяся за звание коллектива коммунистического труда.Вступая в соревнование в честь предстоящего Пленума ЦК КПСС, асиновские железнодорожники решили бороться всем коллективом за звание станции коммунистического труда. Они обязались погрузить к концу года сверх плана 1.800 вагонов, нс менее половины всех составов сформировать и отправить тяжеловесными, за счет чего высвободить 220 паровозов, погрузить в этом году не менее 80 тысяч тонн грузов сверх технической нормы и высвободить не менее 4 тысяч вагонов. Обязательства предусматривают повышение технического и общеобразовательного уровня железнодорожников, борьбу за высокую культуру производства и здоровый быт.
С. ПЕТРОВ.

Весной этого года значительная часть посевов трав была заборонена. 4.000 гектаров клевера подкормлены минеральными удобреииями. Это позволило значительно увеличить урожайность трав. •Если в 1958— 1959 годах урожайность клевера составляла 8— 9 центнеров с одного гектара, то в i9 6 0  году она поднялась до 17,5 центнера. Клевер был убран вовремя, до настуялеппя дождей, поэтому все заготовленное клеверное сено хорошего качества.Но еще не все руководители колхозов и совхозов хорошо понимают необходимость усиления борьбы за расширение посевов, а главное, за повышение урожайности многолетних трав, поэтому во многих хозяйствах посевы клевера нынче не бороновались и не удобрялись. Мало клевера было использовано на силос. Из 7.900 гектаров на силос клевер заложен только с площади 1.300 гектаров.В следующем году решено во что бы то ни стало про'боро'нить все посевы клевера, и его урожай с площади не менее 50 процентов посева заложить на силос. В этом году у нас есть достаточное количество семян, и мы сможем увеличить посевы клевера еще на 3.000 гектаров.Что'бы полностью обеспечить скот кормами, будем сеять на силос еще и подсолнечник. В 1959 году эта культура занимала 800 гектаров. На некоторых площадях урожай достигал 800— 1.000 центнеров с гектара. В этом году посевы подсолнечника составляли 1.820 гектаров. При посевах подсолнечника надо использо- ватр такой сорт семян, который дает высокие стебли. Посев подсолнечника в наших условиях лучше производить в сцене двух сеялок: одной сеялкой высевать подсолнечник с небольшой примесью сои, второй сеялкой высевать овес в смеси с соей. Такое сочетание посевов повысит урожаЙБНость зеленой массы, улуч- пгат качество силоса и не будет истощать почву.Бла1Годаря тому, что в колхозах и совхозах нашего района стали сеять многолетние травы, мы заготовили значительно больше кормов, чем в прошлом году. И хотя крупного рогатого скота на 1 января 1960 года было на 1.000 голо® больше, чем по обязательству, мы не ощущаем большого недостатка в кормах. Животные получают положенное по рациону ко-
ЭТО выгодно КОЛХОЗАМИскусственное осеменение крупного рогатого скота, овец и свиней в нашем районе находит все более широкое распространение.Если за весь 1959 год в районе было искусственно осеменено лишь около 1.000 корюв, то только за 9 месяцев этого года —  6.000 коров.Хорошие результаты этот передовой метод дал в колхозе имени Сталина. В этой артели 4 пункта искус- ственнюго осеменения. Правление и специалисты колхоза большое внимание уделяют организации труда на ,-этих пунктах, подготовке кадров тех- нико'в-осеменаторов. Тт. Бошегурова, Уварюва, Сокова хорошо ознакомились с проф-ессией техников-осемена- торов.Высокий процент стельности коров дало искусственное осеменение в колхозах имени Ленина, «Новый путь» и других.Практика убедительно показывает, что этот передовой прием имеет большие преимущества. Повышается процент стельности коров. Улучшается возможность комплектовать дойное стадо из племенных, вы-

сокопродуктав1ных животных. Метод искусетвенного осеменения животных экономически выгоден для колхозов. Вот убедительные цифры. В колхозе имени Шевченко было 12 быков. На их содержание затрачивалось Е год около 60 тысяч рублей.В 1960 году (по итогам на 20 ноября) при искусственном осеменении коров общие расходы на содержание, организацию пункта (включая оплату работников пункта), на приобретение оборудования, содержание быков составили всего 28 тысяч 240 рублей. Таким образом, колхоз сэкономил 31.760 рублей.В колхозе имени Калинина внедрение этого прогрессивного метода дало 24 тысячи рублей экономии. В целом по райо1ну на 20 ноября сэкономлено бОО тысяч рублей.Специалисты районной ветеринарной лечебницы по.могают колхозам района в подготовке кадров техников- осеменаторов. В октябре были организованы двухнедельные курсы для работников пунктов искусственного осеменения, на которых занимались 20 человек. Специалисты района часто

выезжают в колхозы и на месте помогают колхозным специалистам в орга- низацни пунктов.II все же, несмотря на очевидное преимущество метода искусственного осеменения животных, отдельные руководители колхозов недооценивают его. Несерьезно отнеслись к подготовке кадров техников-осеменаторов руководители колхоза «Наша Родина». На учебу были посланы люди, которые должны быть освобождены от работы по инвалидности.Хотелось бы, чтобы и специалисты областного управления сельского хозяйства чаще бывали на местах, помогали в организации пунктов. Нужно шире пропагандировать метод искусственного осеменения сельскохозяйственных животных, лучше использовать наглядную агитацию, выпустить массовым тиражом плакаты, в которых понятно и убедительно рассказывалось бы о выгоде применения этого метода для колхозов.
В.ПОКРОВСКИЙ, 

главный ветврач-инспектор Ко- 
жевниковского района.

личество силоса, сена и соломы. Укрепление кормовой базы позволило улучшить организацию зимовки скота. Во всех хозяйствах животные имеют хорошую упитанность. Вплоть до наступления пастбищного периода коровы будут получать кормов, в общей сложности, не менее 8 кормовых единиц ежедневно.Волыним подспорьем в создании прочной кормовой базы является сбор соломы и отходов зерновых культур. Почти вся солома яровых культур была заскирдована, а часть незаскир- дованной— вывезена на фермы в октябре и ноябре. И теперь на многих фермах у нас имеется двухмесячный и даже трехмесячпый запас кормов.В этом году мы начали закладывать силос назем!ным способом. Опыт показал, что силос, заложенный этим способом, имеет лучшие качества, он обходится значительно дешевле, чем силоФ, заложенный в траншеи. В 1961 году наземный способ силосования широко применим во всех колхозах и совхозах района.На предстоящем Пленуме ЦК КПСС произойдет большой разговор о путях дальнейшего развития сельского хозяйства. И это правильно. В сельском хозяйстве еще много неиспользованных резервов.-В связи с эта-м мне хочется сказать о кукурузе. Эта культура должна занять важное место в укреплении .кормовой базы в колхозах и совхозах области.Года два— три назад за ее выращивание горячо взялись колхозники и нашего района, но у нас кукуруза не давала хороших урожаев и, как говорят, не прижилась. У некоторых руководителей укрепилось мнение, что кукуруза у нас не будет расти.Расти она будет, но для этого надо создать условия.Недавно в газете «Известия» была напечатана очень интересная статья А. Шевченко, которая называется «На целинных землях Сибири и Казахстана». Тов. Шевченко правильно объясняет в этой статье, почему в некоторых районах получают низкие урожаи кукурузы.В нашем районе во многих колхозах и фермах совхозов еще не овладели опытом выращивания кукурузы, не обучили кадры, не все механизаторы умели получать правильные квадраты, кукурузу зачастую сеяли рядовым способом, она плохо обрабатывалась и зарастала сорняками. У нас нет хороших семян этой кукурузы. А ведь правильный подбор сортов и гибридов ш еет первостепенное значение для урожая. Семян скороспелых сортов кукурузы мы не получаем и поэтому не можем получать початки в молочно-восковой спелости. А присылаемые семена позднеспелых сортов, как правило, дают плохую, полевую всхожесть.Кукуруза и сеяные травы —  вот два резерва, которые мы должны использовать в создании прочной кормовой базы.
Н. ЛЫСАНОВ, 

секретарь Чаинского 
райкома КПСС.

На трудовой
вахте

Колхоз имени Кирова Чаин
ского района выполнил план 
продажи молока государству на 
107,4 процента и завершил вы
полнение плана продажи госу
дарству яиц.

Механизаторы колхоза «Рос
сия» Чаинского района отремон
тировали 6 сеялок, 5 плугов, 6 
культиваторов и один лущиль
ник. Начат ремонт тракторов.

Г. ИВАНОВ.

- - - - - Лучшие— -
вступают в партиюН а днях в Молчановском райкоме К П С С  вручены партийные билеты группе лесозаготовителей Молчановского леспромхоза. Ряды партийной организации леспромхоза пополтшлись лучшими производственниками. Токарь Анатолий Плясунов, член ко.читета комсомола, постоянно выполняет нормы на 130— 140 процентов. Виктор Ш ум ов, старший механик Золотушинского лесопункта, еще молодой efte- циалист, но хорошо знает и любит свое дело, много работает над повышением своего идейного и профессионального уровня. Тов. Ш умов —  один из лучших пропагандистов нашей партийной организации. Он делится своими знаниями с механизаторами лесопункта.Кандидатские карточки получили Д . Дунаев, мастер верхнего склада Сулзатского лесопункта, А . Худяков, технорук Золотушинского лесопункта. В  члены партии принят и А . Ильиных, бригадир комплексной бригады Сулзатского лесопункта. Его бригада борется за звание коллектива ко.ммунистиче- ского труда. Сменное задание бригада вьшолняет на 140— 150 процентов. В  этот ж е день партийный билет был вручен машинисту И . Филипчуку, трактористу В . Носевйчу и рабочему Л . Королеву. Все они —  передовики производства, активные общественники, передовые люди коллектива.

И. БОНДАРЕНКО, 
секретарь партбюро 

Молчановского леспромхоза.

Бывший воин—  
отличный производственнин

► •'л...

f i J '
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Автопоилки 
на фермахМонтажники монтажнойбригады И . И . Бичель, С . Терехин, П . Ш издер и Пичель из Гу- севской Р Т С  в колхозах «40 лет Октября» и «Ленинский путь» смонтировали и пустили в эксплуатацию автопоилки на фермах. На центральной усадьбе колхоза «Молот» они смонтировали водопровод.п. стоякин.Ш егарский район.

На заводе <С11б')лсктрочотор» с кц:кдым днем все больше становит
ся рабочих в сол,(атс1.их i iniiiaciорках. Это бывшие воины, демобили
зованные н'1 ря.дон Советской Армии в соответствии с решением Со
ветского правпто.тьства о юк'ращсшш воорузкспиых сил. Среди них — 
комсомолец Станислав Бразовский. Он работает наладчиком на авто
матической линии и отлично выполняет свои обязанности.

Сразу же после прихода на завод Станислав поступил в школу ра
бочей молодежи. Сейчас он учится в 10 классе.Н а снимке: Станислав Бразовский измеряет детали, изготовленные на автоматической линии. Фото в. Гончарова.

Заявление ТАСС
Как известно, президент Франции генерал де Голль только что совершил поездку в Алжир. Эта поездка была предпринята согласно заявлениям французского правительства, в связи с планами подготовки референдума по вопросу о «самоопределении» Алж1ира''И создания там временных органов власти. События, которые имели место в Алжире во время пребывания там генерала де Голля, вскрыли действительный характер и цели этой политики французского правительства и вновь со всей очевидностью продемонстрировали отношение к ней широких масс алжирского народа.Именно в эти дни в крупных городах Алжира произошли кровавые события, в результате которых, как об этом сообщает иноетранная печать, насчитываются сотни убитых и тысячи раненых алжирцев. Французские ультраколониалисты, выступающие за продолжение войны против алжирского народа, которая ведется уже свыше шести лет, и регулярные части французской ар'.таи и «силы безопасности» учш или массовую расправу над алжирцами —  участниками мирных демонстраций, проходивших под лозунгами о справедливом и мирном урегулировании алжирской проблемы на основе самоопределения Алжира. Против демонстрантов были брошены танки и броневики.В связи с этими событиями председатель временного правительства Алжирской Республики Ферхат Аббас обратился к главам некоторых государств и в ООН с просьбой предпри

нять необходимые меры к тому, чтобы положить конец этим массовым кровавым расправам над жителями Алжира и чтобы «этот открытый геноцид в отношении алжирского народа немедленно прекратился». В этом обращении указывается, в частности, что арабские кварталы в главных городах Алжира окружены французскими войсками, и жителям этих кварталов, прежде всего густонаселенного района Касба в столице Алжира, угрожает массовое уничтолсение.Трагические события в Алжире являются наглядным свидетельством того, что французские правящие крути, которые на словах высказываются за мирное урегулировдние алжирской проблемы и даже заявляют о «самоопределении» Алжира, на деле пытаются си.той оружия навязать свою волю свободелюб'Ивохгу алжирскому народу и сохранять в Алжире колониальные порядки.Кровавые преступления в Алжире совершаются именно в тот момент, когда алжирская про’блема обсуждается в Организации Объединенных Наций. Они звучат как вызов мировому общественному мнению. Это лишний раз подтверладает необходимость срочного урегулирования алжирского вопроса, к чему и направлены сейчас усилия миролюбивых государств, требующих немедленно по- лолсить конец войне в Алжире и гарантировать алжирскому народу осуществление его неоспоримого права на самоопределение и независимость. Карательные действия против алжирского народа представляют собой еще
Рассказы о наукетакое кибернетика

Человек заставил многие машины работать автоматически. С каждым днем все больше функции управления сложным оборудованием передаются различным автоматическим системам.Современные типы автопилотов позволяют, например, осуществить взлет, полет по заданному маршруту и посадку самолета в определенном месте. Программное управление дает возможность полностью автоматизировать процесс управления металлообрабатывающим станком. Первые опытные конструкции автомашинистов водят поезда. Разрабатываются системы для полной автоматизации процессов сталеварения и получения чугуна в металлургии.Бее это стало возмоленым благодаря развитию новой науки —  кибернетики. Название этой науки происходит от греческого слова «киберне- тес», что в переводе на русский язык означает «рулевой», «кормчий», «управляющий движением».В начале XIX века французский физик и математик Ампер, стремясь привести в стройную систему все человеческие знания, в своем труде «Очерки по философии наук» поместил под номером 83 предполагаемую им новую науку, названную кяберне-

■ рикой. Затем термин «кибернетика» был забыт, и длительное время им никто не пользовался. Лишь в нашем веке этот термин пережил свое второе рождение: начала бурно развиваться замечательная наука —  кибернетика. В ее развитие внесли вклад ученые многих стран, в том числе русские и советские ученые И. А. Вышнеградский, А. М. Ляпунов, А. А. Андронов, В. С. Кулебакин, В . А. Котельников, А . Н. Колмогоров, китайский ученый Цянь Сюэ-сень, американский ученый Норберт Винер.Кибернетика как наука зародилась на базе теории автоматов, теории информации, теории алгоритмов.Что такое теория информации и теория алгоритмов?Информацией в кибернетике принято называть совокупность сигналов, дающих нам какие-либо сцеде- ния о характере процесса или объекта. Возьмем простые примеры.Водитель управляет движением автомобиля, токарь —  станком. Эти и подобные им процессы управления немыслимы без осуществления процессов связи в самом общем смысле этого слова. Водитель внимательно следит за дорогой, слышит звуковые сигналы других автомобилей, наблюдает за дорожными знаками и сигналами светофоров или регулировщиков. Он связан с внешним миром посредством своих органов чувств, главным образом, таких, как зрение и слух, воспринимает с их помощью внешние сигналы, будь то движу

щийся автомобиль или сигнал регулировщика. В соответствии с этими сигналами он осуществляет процесс управления автомобилем. Токарь сравнивает чертежи с формой и размерами заготовки и соответствующим образом осуществляет управление процессом обработки детали на станке.В более трудных условиях находится пилот летящего с большой скоростью самолета. Зачастую он не видит ни земли, ни неба. В этом случае на помощь пилоту приходят различные измерительные приборы, показывающие высоту и направление полета, скорость движения.Работа сталевара в современном металлургическом производстве также немыслима без большого количества приборов, дающих сведения и сигналы о ходе процесса плавки стали.Существенной особенностью всех процессов управления является то, что выполнение их осуществляется по строго определенным правилам, нарушение которых может иметь отрицательные последствия. Совокупность правил, согласно которым осуществляется управление тем или иным процессом, принято называть в кибернетике алгоритмом. 'Кибернетика является синтетическим направлением в науке. Она сводит в единый комплекс огромный круг знаний из области математики, радиоэлектроники, физиологии. Здесь широко применяется математический аппарат теории вероятностей, теории функций, математической логики. Органически входят в кибернетику научные данные о работе высшей нервной системы человека.Занимаясь разработкой электронных вычислительных управляю

щих машин, анализируя различные электронные схемы, ученые пришли к выводу о наличии существенного сходства процессов управления и передачи сигналов в технических устройствах и в живы.х- организмах.Действительно, в любой автоматической системе имеются датчики, регистрирующие изменения тех или иных параметров. В живых организмах сведения о внешнем мире дают органы чувств.В техническом устройстве информация по каналам связи подается в соответствующие узлы, где эта информация подвергается переработке. В живом организме сигналы от органов чувств по нервным волокнам поступают в центральную нервную систему, где воспринимаются соответ- ствующт1м образом в нервных клетках голов-ного мозга. В автоматической системе на основании переработки информации, поступившей от датчиков, вырабатывается управляющее воздействие, приводящее в движение исполнительные элементы. В живом организме в результате восприятия й соответствующей переработки, поступившей от органов чувств информации, вырабатываются те или иные реакции на воздействие внешней среды. Процессы переработки информации центральной нервной системой человека внешне похожи на аналогичные процессы в автоматических системах. Это сходство не является только внешним, имеется возможность из те.хни- ческих элементов создавать модели некоторых процессов, протекающих в нервной системе ясивых организмов. и на основании исследования этих моделей получать некоторые количественные закономерности.Кибернетика рассматривает про

цессы приема, хранения, переработки и передачи информации общие как для живых организмов, так и для машин. Она изучает аналогию между деятельностью живого организма и работой автоматических систем с единой точки зрения и выясняет, какие функции переработки информации можно поручить машине.Возникновение н развитие кибернетики тесно связаны с созданием и эффективным использованием быстродействующих электронных цифровых вычислительных машин. Большинство из созданных сейчас кибернетических систем использует в своей основе средства и методы вычислительной техники. Все сколь угодно сложные цифровые вычислительные устройства и кибернетические системы строятся на основе использования в большом количестве типовых ячеек, выполняющих три различных тина преобразования сигнало'в: логического умножения, сложения и отрицания. Соответственно их назначению эти ячейки кратко называют логическими ячейками типа «И », «ИЛИ» и «Н Е». Отсутствие или наличие сигнала на входах и выходах ячеек в электронных схемах представляется электрическими напряжениями различной величины. Если к упомянутым логическим ячейкам трех типов добавить запоминающие ячейки, предназначенные для временного хранения сигналов, то из достаточного количества этих «кирпичиков» можно построить большое и слолгное «здание» цифровой вычислительной машины, или кибернетической системы, способной решать разнообразные логические задачи.Нам сейчас известны такие удивительные «способности» машин, как

«умение» переводить с одного языка на другой, играть в шахматы, составлять расписание движения поездов, ставить медицинские диагнозы, производить выбор яаилучших вариантов при решении тех или иных инженерных задач, осуществлять оптимальное планирование грузопотоков и использования оборудования на предприятиях. Кибернетические устройства позволяют механизировать многие виды умственного труда.Интересно отметить, что кибернетические машины могут даже «накапливать опыт работы», самообу- чаться. Однако, отождествлять их работу с деятельностью человеческого мозга нельзя. Машины могут вьгаол- яять работу лишь по заданной человеком программе. Ожидать, что они будут творчески относиться к труду, было бы бессмысленным фантазерством.Непосильными для машин являются, например, изобретательство, разработка новых научных теорий, литературное и музыкальное творчество и т. д.С каждым годом кибернетика ^  эта интереснейшая отрасль знаний—  обогащается новыми открытиями. И чем быстрее будет развиваться кибернетика, тем успешнее мы сможем решать задачи по комплексной автоматизации производственных процессов, по улучшению условий труда, повышению его производительности.
В. РАЗИН,

заведующий кафедрой математи
ческих и счетнорешающих при
боров и устройств Томского по
литехнического института, кан
дидат технических наук.

одну позорную страницу в история отжившего свой век колониализма, полной и окончательной ликвидации которого решительно добивается все прогрессивное человечество.Массовые убийства мирных жителей алжирскюс городов вызывают гнев -и воз5гущение во всем мире, в . том числе и во Франции,Советские люди, симпатии которых > неизменно находятся на стороне народов, борющихся за свою свободу и национальную независимость, в том числе я  на стороне героического ал- ЖИРСК01Г0 народа, решительно осуждают преступные действия, совершаемые в отношении народа Алжира, и требуют прекращения расправ над алжирскими патриотами.В руководящих кругах Советского Союза выражают твердую уверен» носгь в том, что совме'стным'и усилиями всех миролюбивых стран удастся добиться прекращения кровавой колониальной войны против алжирского народа, представляющей угрозу всеобщему ‘Миру. Алжирский народ должен занять принадлежащее ему по праву достойное место в рядах свободных и независимых народов.
Мы все ждемГде купить лыжи? С таким вопросом к нам, работникам Молчановского райпотребсоюза, часто обращаются многие любители спорта, школьники и члены спортивных обществ.На этот вопрос мы обычно отвечаем: «Лыж нет». Покупатели уходят ого'рченньгми. В чем же причина?Дело в том, что работники управления торговли Томского облпотребсоюза (начальник промтоварного отдела тов. Андреев) не удовлетворили нашу заявку на 800 пар лыж, которую мы им отправили еще в конце 1959 года. С тех пор мы все ждем, когда же к нам в район поступят лыжи. у19 октября, когда завоз товаров заканчивался, мы дали в облпотребсоюз телеграмму с просьбой удовлетворять заявку. Но к нашему голосу не прислушались. В ноябре 1960 года председатель райпотребсоюза тов. Безгинов, будучи на совете облпотребсоюза, еще раз напомнил о том, что жители района остались без лыж.Но и это не помогло. Когда же, наконец, нам привезут лыжи?

И. НИКИТИН, 
заведующий торговым отделом 

Молчановского райпотребсоюза.Коротко
0  в Парбиге состоялась яр

марка, на которую райпотреб
союз и сельпо поставили боль- у 
шое количество товаров.

В. ХОМЯКОВ.
© В районном центре в селе 

Парабель открылся университет 
здоровья. На первом занятии 
врач районной больницы тов. 
Воеводин прочитал лекцию: 
«Охрана здоровья трудящихся 
— важнейшая задача Советско
го государства.

Избран совет университета. 
Силами художественной самоде
ятельности районной больницы 
был дан большой концерт.

Н. СЕЧЕНОВ.
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Дневник
соревнования малых 
комплексных бригадв  перврй десятидневке декабря первенство в областном соревновании' механизаторов завоевала малая комплексная бригада каргасокского тракториста Геннадия Жаркова. При норме 47 кубометров, она каждую смену заготавливала, трелевала и грузила с помощью крупнопакетнон установки по 78 кубометров леса, выполняя ежедневно нормы на 166 процентов.На 161,8 процента вьшолнили сменные задания Прокопий Говзан и его товарищи по бригаде из Каргасокского леспромхоза. Они ежедневно отгружали на нижний склад по 89 кубометров хлыстов, добившись комплексной выработки на каждого рабочего в смену 29,6 кубодгетра.На третьем месте —  бригада лебедчиков Николая Тихомирова из Колпашевского леспродгхоза. Она каждую смену заготавливала по 73 кубометра древесины при норме 47.На валке, трелевке и погрузке ле
са крупными пакетами высоких показателей добились члены комплексных бригад Макара Халявина и Дмит
рия Софронова (Пынткино-Троицкий леспромхоз), Георгия Ильницкого и 
Александра Клычникова (Колпашев- ский леспромхоз), Василия Мытни- 
ченко (Каргасокскнй леспромхоз), 
Владимира Губаря и Михаила Голов
нина (Тимирязевский леспромхоз), 
Станислава Дзалбы (Линевский леспромхоз).На валке и трелевке древесины (без погрузки крупными пакетами) первенство завоевала малая комплексная бригада Иосифа Кадайсного из Берегаевского леспромхоза. Вместо 41 кубометра бригада каждую смену вывозила на верхний склад по 83 кубометра хлыстов, выполняя сменные задания на 202,4 процента.Бригада лайского тракториста Ан- 
тонаса Бараускаса в первой декаде декабря выполнила сменные задания на 185,7 процента.На 150— 175 процентов вьшолня- ли нормы валоч’но-трелевочные бригады Григория Клопова (Зырянский леспромхоз), , Юрия Вергасова (Берегаевск'ий леспромхоз), Виталия 
Сиденко (Бакчарский леспромхоз), 
Василия Будюкина и Дмитрия Горба
чева (Зырянский леспромхоз). Якова 
Музыки (Берегаевсжий леспромхоз).

ДЕЛО О РЫЖЕМ 
МЕРИНЕ

в этом деле множество писем, 
отношений, телеграмм. Их столь
ко, что не сразу доберешься до 
счета на 543 рубля, по поводу 
которого исп1Исано столько бума
ги.

Это счет колхоза «Рассвета 
Каргасокского района Нюроль- 
скому леспромхозу, а дело...

Началось оно еще в марте
прошлого года, когда дирекция 
Ыюрольского леспромхоза по
просила правление колхоза
взять на прокорм лошадь с лесо
пункта.

— Выручайте, братцы, сено 
вышло, — просили руководите
ли леспромхоза, — в долгу не 
останемся.

— Ну, что же, ведите коня,— 
согласились в колхозе. — До 
весны прокормим.

Так рыноий мерин по кличке 
Веселый попал в колхоз. Про
шла весна, затем лето, а мерин 
все жил на чужих харчах. 
Осенью правление колхоза 
предъяв(Ило счет за уход и про
корм лошади по 15 октября и 
предложило забрать коня.

— Деньги вам переч1ислили, 
теперь мы в расчете. — сказал 
директор леспромхоза тов. Ху
дяков.

— Нет, еще не совсем, — от
ветили руководители колхоза.— 
Вы уплатили только по 15 ок- 
тябоя 1959 года.

Й выписали второй счет на 
543 рубля.

— «Счет принят. Бухгалтерии: 
оплатить» — гласит резолюция 
тов. Худякова.

— «Счет не принят. Бухгал
терия: не аплачивать» — кон
статирует резолюция главного 
инженера леспромхоза тов. Ры
бина на копии счета.

И вот уже год, как бухгалте
рия леспромхоза не плагит, а 
колхоз жалуется. Дело о рыжем 
мерине все пухнет, требует но
вых и новых расходов. Пожалуй, 
и мерин не стоит столько, во 
сколько обойдется эта затянув
шаяся тяжба.

В. МАКШБЕВ.

Когда на уличном термометре 
минус 25 градусов и даже при
вычный к холодам москвич пря
чет лицо в воротник шубы, ког
да бюро погоды обещает даль
нейшее понижеьше температуры, 
на станции искусственного кли
мата в Москве в эти же дни рас
пускаются южные цветы.

Станция искусственного кли
мата Института физиологии рас
тений Академии наук СССР — 
большое научное учреждение. 
Оно ведет сложную и интерес
ную работу. В лабораториях и 
камерах создаются для сельско
хозяйственных культур различ
ные условия выращивания; тем
пературные, световые, влажные. 
Здесь выращивают огурцы, под
солнечник, пшеницу и бобы при 
интенсивном свете, в камерах 
проводятся испытания устойчи
вости растений к холоду, некото
рые растешм промораживают 
до минус 253° по Цельсию.

Опыты, проводимые научны
ми работниками, дают много 
ценных сведений о возможности 
«воспнташм» растений.

—Может быть, в скором времени московское метро превра. 
тится в подземный сад? — спросили мы у одного из ученых.

— Может быть...
— Возможно ли, чтобы зимой у Большого театра на клумбах 

росли розы?
— Возможно,
С надеждой на скорое воплощение этих пожеланий мы поки

нули станцию искусственного климата.
Купольная камера. (Фотохроника ТАСС).
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До недавнего вретиени у томских историков было очень мало сведений об одном из замечательньп борцов за власть Советов в Томске и <в Сибири Захаре Федоровиче Присяжнюке-Ку- линиче. Сейчас о нем собрано значительное количество материалов. Они воссоздают образ бесстрашного большевика, вся жизнь которо-то отдана борьбе за свободу и счастье народа.3. Ф. Присяжнюк-Кулинич родился Б 1883 году в селении Скала Та- ращанского уезда Киевской губернии, в семье крестьянина-бедняка. Молодым рабочим-слесарем судостро»гтель- ного завода в Николаеве он вступил в революционное движение, а в 1905 году был активнейшим членом Николаевской организации РСДРП.Зверский расстрел рабочих Петербурга 9 января 1905 года всколыхнул всю страну. Одним из руководителей забастовок и революционных демонстраций рабочих Николаева был Захар Присяжнюк-Кулинич. В жандармском донесении сообщалось, что {гн «распространял нелегальную литературу и хранил ее на своей квартире..., вел усиленную пропаганду между рабочими, призывая их к неповиновению властям и ниспровержению существующего государственного порядка...».В январе и марте 1905 года полиция, стремясь предупредить забастовки, дважды его арестовывала, «о, не имея формальных улик для преда-

3. Ф . ПРИСЯЖНЮК-КУЛИНИЧ
ния суду, вынуждена была освобождать.

НиколаеБСЮий ко-митет РСДРП готовил всеобщую стачку. В это время шпики видели пламенного агитатора —  Захара Присяжнюка на всех заводах Николаева. Он был одним из участников вооруженного отпора полиция, пытавшейся разогнать сходку рабочих за городом.В июне 1905 года произошла всеобщая трехдневная забастовка рабочих Николаева, по улицам города с пением революционных песен проходили многочисленные демонстрации. По распоряжению градоначалыигка, признавшего пребывание в городе 3. Ф. Пр'исяжнюка-Кулинича «безусловно опасным», он с несколькими товарищами был арестован и выслан в Брянск, где немедленно включился в революционную работу.Через полгода За.хар Федорович вновь вернулся в Николаев, участвовал <в подготовке и проведении митингов и сходок, издании и распространении листовок. В апреле 1906 года военный генерал-губернатор отдал приказ об аресте его и высылке в Архангельскую губернию, в г. Кемь. Но уже в июне ему удалось бежать из ссылки. Во все жандармские и охранные отделения полетели телеграммы о розыске и приказ: «Арестовать, обыскать и препрово- дать в распоряжение архангельского губернатора».

Спасибо вам, 
незнакомые, 
но родны е!Мой сынишка Вова, ученик 3-го класса Тимирязевской восьмилетней школы, пошел кататься на лыжах и заблудился.Целые сутки блуждал мальчик по лесу. Голодный, выбиваясь из последних сил, он выбрался на неширокую санную дорогу. Немного передохнул на снегу, снял лыжи и пошел по дороге, но, как потом оказалось, в противоположную от жилья сторону. Много часов шел Вова по направлению к 34 участку Тимирязевского леспро'мхоза. Наконец, окончательно измучившись, он лег прямо на снег и уснул.В поисках Вовы участвовали десятки людей. Учащиеся и учителя восьмилетней и одиннадцатилетней томирязевския школ, отдыхающие санатория, сотрудники костно-туберкулезного детского санатория и многие жители Дачного городка километр за километром обошли окрестности, но безрезультатно.Вову случайно обнаружил рабочий Тимирязевского леспромхоза Ахмет Сулейманов, ехавший по леоной дороге на лошади. Он подо'брал сонного мальчика, оказал ему первую помощь —  растер застывшие руки и ноги и привез Вову домой. (Зейчас мой мальчик в.Б0Лне здоров и чувствует себя хоро'шо.Много тревожных часов пришлось пережить мне, ничего не зная о судьбе сынишки. Но все это время я была не одна —  со мной постоянно были люди. Даже незнакомые успокаивали меня, помогали разыскивать сьгаа. И всем им я хочу сказать боль- шо-е материнское спасибо.

М. НИКУЛОЧКИНА,
работница костно-туберкулезного 

детского санатория.

Вопрос 
к работникам 

аэропортаВ поселке Красный Лр Кривошеин- ского района летом этого года была сооружена посадочная площадка для самолетов. Площадку приняла ко- 'миссия Томского аэропорта. Казалось, теперь между Красным Яром и Томском будет надежное пассажирское сообщение. Однако самолеты на новой площадке приземляются редко. Случается, пассажиры, несмотря на лётную погоду, ждут самолето.Б по три, пять и больше дней.Вот и хочется спросить у работников Томского аэропорта: стоило ли при такой скорости перевозок пассажиров открывать новую площадку. Ведь за время, потраченное на ожидание самолетов, можно съездить в Томск и вернуться обратно любым «наземным» транспортом!
А. БЕЛЯЕВ, 

мастер Ергайского леспромхоза.

Зимние сумерки рано опускаются на Томск, густо обступают пустеющие улицы. Мороз еще злее вгрызается в мостовые. Где-то за тысячи километров бирюзовой волной плещет удивительно теплое море, колышатся пальмы. Убедиться в этом совсем нетрудно ■— достаточно спросить японского юношу Анако из города Комаки. Станислав Нарыков —  студент V курса радиотехнического факультета Томского политехнического института —  поворачивает рычаг приемника. Вспыхивает сигнальная лампа. В наушниках раздаются знакомые позывные:—  Говорит Анако... Вы меня слышите? Да, здесь очень тепло. 72.—  72, —  несется в ответ.72 —  это новая цифра в коде радиолюбителей -международников, означающая «мир и дружба».Долго еще из комнаты № 111 общежития политехнического института по улице Knpoj ва. 2 доносятся сухой треск и пощелкивание радиостанции, английские и русские слова и полюбившаяся во всем мире цифра 72. Из Европы, Африки. Америки тянутся сюда невидимые нити. Недаром Станислава Нарыкова и его друга Юрия Еропотова товарищи называют в шутку людьми с самыми обширными связями: у них есть знакомства на всех континентах. Из конголезского города Люпита шлет привет советским ульт- рзкоротковолновикам африканский юноша

Ш Еи:р ж д р у ж б аМаклин, из Калифорнии —  американец Пат Харт. Да разве перечтешь всех! Ведь за один чае работы в эфире Юрий Кропотов разыскивает не один десяток своих коллег —  белых, черных, желтых.И это только небольшая часть его знакомств. На тумбочке Юрия лежит его последняя почта —  пухлая пачка международных открыток на разных языках земли. Это своего рода визитные карточки. «Мой позывной... Меня зовут Эдмондом. Живу в 40 километрах от Парижа. Будем друзьями».—  У  коротковолновиков, —  рассказывает Юрий, —  такой обычай: после первого знакомства и разговора «представляться» по почте. Мы ни разу не виделись, но уже так пггдружились, что узнаем друг друга по голосу. Это НИЧС10, что между нами тысячи километров.Эфир полон жизни. Юрий ищет знакомые (олоса. Они, как магнитом, притягиваются металлической нолоской антенны.Юрий близко наклонился к приемнику, затаил дыхание. Только бы не пропустить позывной! Он мсжет часами сидеть педед аппаратом, не меняя позы, бояеь яз-за неосторожного движения «спугнуть» радиокорреспон- дейтаДавно началась егс тяга к радио, еще в школьные годы. Прошел все ступени конструи-

.
шт

IIсования. Начал е намотки элекгромагнягов, грансформаторов, потом вышел детекторный приемник и, и-1Конец, удался ламповый. В родном городе Чите он был новичком-радиолю- бителем, упорно добивающимся мастерства. В 1959 году, уже будучи студентом Томского политехнического института, Юрий получил звание мастера радио- спорта.Целый год ушел на монтаж и настройку собственной небольшой радиостанции, работающей на ультракоротких волнах. Как не похоже это довольно сложное приемо-певеда- Ю1цее устройство на его ранние ученические модели!

22 мая 1960 года во всесоюзном соревновании ультракоротковолновиков Юрий установил на своей радиостанции новый рекорд страны. За 6 часов он переговорил со 150 радиолюбителями мира.Затихла жизнь в общежитии. Замирают последние разговоры. Только в 111 комнате продолжается рабочий день. Радостно слышать, как из Буэнос- Айреса, Лиссабона и Брюсселя люди шлют пожелания мира и дружбы нам. советским людям, в далекий Томск.
И. АЖГИХИН.

На снимке: мастер спорта, коротково-чно- впк Юрий Кропотов.Фото в . Казанцева.
Наши претензии к тов. Морозовув  цостановлении Центрального Комитета КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по дальнейшему улучшению торговли» указывается, что строительство торговых предприятий орсов черной и цветной металлургии, лесной, нефтяной, газовой, угольной и торфяной промышлеяно- сги производится совнархозами за счет кашггальных вложений, выделяемых для соответствующих отрас-

В о т  т а к  д о с т а в к а !я  несколько лет живу в одной и той же квафтире, но письма и телеграммы получаю нерегулярно. И не потому, что м'не не пишут родственники, а потому, что мне их не доставляют. Телеграмму из г. Красноярска, адресованную мне, отнесли на улицу Максима Горького, 6, хотя адрес был написан четко. На конверте одного из

тов.«Ад-бьшописем из Новосибирска некто Сидорова 14 ноября написала ресат не проживает», и оно отправлено обратно.Хочется пожелать почтальонам, которые обслуживают улицу Татарскую, где я проживаю, быть более внимательными.
В. ИВАНОВА.

На иждивении дочерейВасилий А)ндреевич Семенихин, проживающий в г. Томске, по улице Московский тракт, 33, вот уже три года нигде не работает. Он получает на дочерей пенсию. Нередко Се- менихина можно видеть пьяньпм. Он еще не стар и мог бы найти себе ра

боту по силам, но предпочитает жить на пенсию, предназначенную детям.Общественность должна заставить Семеяихина работать, а пенсию следует выдавать не ему, а старшей дочери.
А. БОШКИНА.

лей народного хозяйства. Большое внимание улучшению торгового обслуживания лесников орсами лесной промышленности уделил ноябрьский пленум Томского обкома КПСС, рассмотревший вопрос о работе лесной промышленности совнархоза.Но, несмотря на это, некоторые руководители предприятий лесной промышленности по-прежнему не уделяют внимания тортовым предприятиям и не оказывают им никакой практической помощи. К числу их относ’ится директор Кетского лесозавода П . В. Морозов. За все время существования лесозавода он не построил для орса Нарымской сплавной конторы ни одного тортового предприятия, он не проявляет заботы о создании необходимых условий для улучшения обслуживания покупателей.Особенно неблагополучное положение в рабочем поселке Тогур сложилось с холодильным хозяйством. Летом из-за отсутствия ледников орс лишен возможности продавать трудящимся рыбу, мясо, мясные продукты и овощи в свежем виде. Продукты иногда портятся, снижается их качество.На протяжении последних лет. несмотря на все усилия орса, директор Кетского лесозавода тов. Морозов,

на словах соглашаясь с необходимостью строительства ледника в поселке Тогур, шгчего не делает для того, чтобы выполнить свои обещания.В начале ceiHTBopH этого года тов. Морозов на совместном собрании руководителей предприятий лесной промышленности с работниками орса силавконторы вновь обещал начать строительство ледника и двух магазинов и даже подписал необходимые документы. Тов. Морозов получил указание из ко.мбината «Томлес» о необходимости строительства ледника, но... воз и ныне там. Тов. Морозов снова пытается найти лазейку, чтобы отказаться от еобственно-го обещания и не вьшолнить указаний комбината.Сколько еще тов. Морозов будет кормить обещаниями руководителей орса, сказать трудно. Известно лишь, что он легко дает обещания, но не выполняет их. Может быть, комбинат «Томлес» и Томский совнархоз напомнят директору Кетского лесозавода тов. Морозову о его обязанностях и заставят его проявить заботу об глучшении торговли?
Г. САМСОНОВ, 

инспектор по кадрам орса 
Нарымской сплавконторы.

Больше года продолжались поиски, и только в августе 1907 года начальник одесской охранки с торжеством сообщил об аресте активного работника РСДРП 3. Ф. Присяжнюка-Еу- линича. Арестованный не дал никаких показаний. Потянулись месяцы заключения в Одесском тюремном замке, мучения в пересыльных тюрьмах. Потом —  вновь ссылка в северный город Онегу.Б 1910 году Захар Федорович —  один из руководителей Московской организации РСДРП. Вместе с М. И. Калининым он боролся с мень- шевиками-ликвидаторами, сплачивал рабочих Москвы вокруг большевиков. В сентябре 1910 М. И. Калинин, 3. Ф. Присяжнюк- Кулинич с группой других большевиков были схвачены охранкой.Последовала новая ссылка. Потом новый побег, нелегальная работа, в Петербурге и на Украине, новый арест и на этот раз высылка в Сибирь. Признанный в армию, 3. Ф. Присяжнюк-Кулинич в Томске вступил в «Военно-социалистический союз», создаягный большевиками, принимал активное участие в пропаганде среди солдат.Сразу же по получении известий о свержении царизма по инициативе большевиков в воинских частях Томского гарнизона начались выборы в Совет солдатских депутатов. 3. Ф. Присяжнюк-Кулинич вместе с Н. Н. Яковлевым, В. М. Ко'саревым, П. К. Голиковым был избран членом исполнительного комитета Совета.3. Ф. Присяжнюк-Кулинич нес в солдатскую массу большевистскую правду об империа-нгстической войне, антинародной политике буржуазного Временного правительства, меньшевико'в и эсеров.Когда генерал Корнилов бросил войска для захвата Петрограда, чтобы раздавить революцию, когда контрреволюция всюду стала поднимать голову, 3. Ф. Присяжнюк-Кулинич, как член исполкома Совета солдатских депутатов, руководил осуществлением предупредительных мер в Томске против корниловщины. Как в центре, так и па местах корниловщина была сметена массами, направляемыми большевиками.В сентябре 1917 года в Томске был избран временный исполнительный к о « т е т  объединенного Совета рабо-чих и солдатских депутатов, в состав которого вместе с Н. Н. Яковлевым, А . И. Беленцом и другими вошел 3. Ф. Присяжнюк-Кулинич.В октябре 1917 года Захар Федорович принимал участие в работе первого общесибирекого съезда Советов ’ в Иркутске, ознаменовавшего окончательную победу большевиков в Советах Сибири.По всей стране большевики под руководством В. И. Ленина вели широкую подготовку вооруженного восстания. В ночь с 25 на 26 октября 1917 года революционные отряды штурмом овладели Зимним дворцом. Второй Всероссийский съезд Советов законодательно закрепил переход власти Б руки Советов.Весть о победе вооруженного восстания быстро разнеслась по всей стране. Большевистская газета «Знамя революции» оповестила трудящихся Томска о том, что «пала пос

ледняя мощная цитадель буржуазной Бласта —  Временное правительство свергнуто!». Трудящиеся Томска и солдаты гарнизона горячо приветствовали пролетарскую революцию. Солдаты 39 полка, заслушав доклад большевика 3. Ф. Присяжпюка-Еули- нича, постановили приветствовать «Всероссийский съезд Советов и Петроградский Совет рабочих и солдатских депутатов, ставших на путь борьбы с капитажгстами и за скорейший всенародный мир».Вьшолняя указания партийной организации, 3. Ф. Присяжнюк-Кули- ш ч  вместе с другими большевиками в сложной обстановке, разоблачая год4ф|Контрреволюциопные происки эсеров, '^меньшевиков, О'бластнико'в, проводил подготовку к установлению власти Советов в Томске, принимал участие в создании и укреплеяии советского аппарата.В.январе 1918 года 3. Ф. Присяжнюк-Кулинич был BbUBHHjT представителем от Томского губернского Совета рабочих и солдатских депутатов на III ВсеросеийскшТ съезд Советов, где был избран членом ВЦИЕ, и выполнял ответственные задания ЦК партии и Советского правительства.Со времени империалиСшческой войны во Владивостокском порту скопилось огромное количество пенных грузов, которые в обстановке начинавшегося вооруженного вмешательства иностранных |Империалистов необходимо было срочно вывезти в центральные районы страны. По указанию Центрального Кохгатета партии и Советского правительства была создана Чрезвычайная комиссия по разгрузке, возглавить которую бьшо поручено стойкому большевику 3. Ф. Присяжнюку-Кули'ничу. Перед выездом во Владивосток члены Чрезвычайной компсспи были приняты В. И. Лениным. Владимир Ильич дал им установку о мобилизации рсех сил для переброски грузов, крайне необходимых для народного хозяйства.Заместитель председателя комиссии В. М. Клипов, один из активнейших борцов за власть Советов в Томске, в своих воспоминаниях пишет, что 3. Ф. Присяжнюк-Кулинич «был принципиальным и настойчивым человеком». В исключительно трудных условиях ему удалось вьшолнить задание В. И. Ленина. Около 40 миллионов пудов продовольствия, сырья, оборудования было спасено от захвата интервентами и вывезено из Владивостока.После оккупации интервентами Дальнего Востока 3. Ф. Присяжнюк- Кулинич остался на подпольной работе в Амурской области и был одним из организаторов и руководителей партазанского движения. Как пвед- став'итель Амурского обкома РЕП(б), он вел кипучую организационнополитическую работу, руководил проведением нелегальных крестьянских съездов, создавал партизанские группы и отряды, был председателем Сохатинското партизанского штаба. Во время мазановского восстания против интервентов и белогвардейцев в январе 1919 года 3. Ф. При- сяжнюк-Еулинич погиб.Жизнь Захара Федоровича Присяж- нюка-Кулинича является ярким примером служения пароду, родной Коммунистической партии.
В. ФЛЕРОВ, 

доцент Томского университета.

Н О В Ы Й  Ж У Р Н А ЛНачинает издаваться новый центральный ежемесячный ороязводствен- но-массовый журнал «Местная промьппленность и художественные промыслы» —  орган Государственного комитета Совета Министрор РСФСР по делам местной промышленности и художественных промыслов и ЦК профсоюза рабочих местной промышленности и коммунальяо1го хозяйства.В журнале будут освещаться вопросы экономики и организации производства местной промышленности, внедрения современной техники и прогрессивной технологии, освоения новых видов товаров народного потребления, оргашизации бытового обслуживания населения, деятельность художественных промыслов, опыт массово-политической и культурно-пфоове- тительной работы на предприятиях.
ЖСоятролъяз^хА п о ст  с о о б щ а е т :В ожидании технической документации

Коллектив УНР-131 в основном закончил строительство раскроечного цеха Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината и монтаж в нем оборудования. В ноябре домостроители приступили к обкатке оборудования. Начат выпуск заготовок для деталей стандартных домов. Одновременно строители УНР-131 устраняют недоделки.Сантехники устраивают душ в бытовых помещениях. В ближайшее время производственная мощность цеха будет доведена до проектной и он будет готов к приему в эксплуатацию.Завершается строительство стружечного цеха. Строители устраивают в нем полы. Внутренняя теплосеть его подключена к теплотрассе, пущен пар. Заканчивается монтаж оборудования и труб пневмоподачи стружки в главный корпус, электрики подводят кабели к станкам.Значительно хуже обстоит дело на других пусковых объектах комбината. Оттягивается ввод в действие цеха цементно-фибролитовых плит в комплексе со стружечным цехом и складом цемента. В главном корпусе закончен электромонтаж, завершается монтаж вентиляции, но сан- техмонтажники еще не закончили трассу водопровода. Не засыпаны траншеи наружной сети.Коллектив УНР-131 .медленно строит временный склад для цемента; здесь до сих пор не решен вопрос со

складом и подачей цемента —  нет технически грамотно разработанной документации. Работники окса лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината затянули выдачу документации на подводку электрокабеля от главного корпуса цеха цементно-фибролитовых плит к стружечному цеху. Она была предоставлена строителям лишь в начале декабря этого года. Строителям приходится теперь рыть траншею в мерзлом грунте, хотя это можно было сделать летом с меньшими затратами сил и средств.Те.чпы строительства сдерживает несвоевре.менная подача .материалов. Заказчики до сих пор недодали 20 фланцевых двухдюймовых вентилей. Из-за этого нельзя пустить в экс- п.туатацию второй котел новой котельной, которая должна обеспечивать паром пусковые объекты.Вре.мя не ждет. Чтобы цех по изготовлению цементно-фибролитовых плит мог войти в эксплуатацию в этом году, руководители Асиновского лесоперевалочного и деревообрабатывающего ко.мбината должны срочно выдать необходимую документацию я- материалы. А строителям следует быстрее завершить неоконченные работы.
В. СОЛДАТОВ.
М. МАТВЕЕВ,
П. СУХАЧЕВ, 

члены контрольного поста газет 
«Краснов знамя» и «Причулым- 
сная правда» на стройках Аси
новского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комби
ната.
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Меж дународная жизнь
с е с с и я  Г е н е р а л ь н о й  
А с с а м б л е и  О О НН Ь Ю -Й О Р К , 14 декабря.Корреспондент Т А С С  Г . Васильев сообщает; Генеральная Ассамблея О О Н  заканчивает рассмотрение поставленного Советским Союзом вопроса об окончательной ликвидации колониализма.«Великой дискуссией» назвал это обсуждение глава индийской делегации Кришна Менон, выступивший последним иа утреннем заседании 13 декабря. Делегат Индии указал на то, что, несмотря на бурный процесс распада колониальной системы, многие миллионы людей все ещ е находятся под иностранным господством. И з них 20 миллионов находятся под владыче- ство.м Англии, примерно 15 миллионов — под господством Португалии, 12 миллионов человек ведут героическую борьбу за свою независимость в Алж ире.Кришна Менон подверг уничтожающей критике утверждения колонизаторов о том, что в мире есть народы, которые «не могут управлять собой». Он обратил внимание на зловещую роль агрессивных военных блоков империалистических стран и призвал правительства новых независимых государств не вступать в военные союзы. Задача

заключается в полном освобождении всех колониальных народов; подчеркнул представитель Индии.Н а дневном пленарном заседании Генеральной Ассамблеи первым выступил делегат Сомали Х ад жи Ф арах али Омар. Опровергая утверждения защитников и.м-периа- диетической политики, будто колониализм «ликвидируется сам собой», представитель Сомали подчеркнул, что народы, получившие независимость, добились этого в результате героической борьбы. О О Н , сказал делегат Сомали, должна помочь тем народам, которые еще опутаны цепями иностранного господства.Колониализм, заявил представитель Марокко Мухаммед Бусетта, представляет собой постоянную угрозу миру и безопасности народов. Этот анахронизм должен быть ликвидирован и как можно скорее. Вот почему мы благодарны Советскому Сою зу, поставившему этот вопрос и -потребовавшему -принятия торжественной декларации о предоставлении независи.мости всем колониальным странам и народам. Инициатива Советского Союза является исторической вехой на пути развития человечества. Представи-
Политическом

комитетеН Ь Ю -Й О Р К , 14 декабря.(Т А С С ). Н а  вчерашнем дневном заседании Политического комитета Генеральной Ассамблеи О О Н  продолжалось обсуждение алжирского вопроса. Министр юстиции Сенегал а д ’Арбусье, призывая А лж ир и Францию сойти «со статической мертвой точки в и х отношениях», в то ж е время предложил изменить проект резолюции африканско-азиатских стран, настаивающей на проведении в Алж ире референдума под контрюлем О О Н .Проанализировав последние события в А лж ире, делегат Чехословакии Носек показал, что страны Н А Т О  организовали коалицию колонизаторов для помощи Франции в ее агрессии против алжирского народа. Чехословацкий представитель показал, что мирное решение алжирского вопроса не может быть достигнуто на основе плана де Гол- ля, который предусматривает проведение референдума под контролем французской армии и последующее расчленение страны. Носек заявил, что чехословацкая делегация поддерживает афро-азиатский проект резолюции по алжирскЬму вопросу.Бездеятельность О О Н  в алжирском вопросе осудили делегаты Судана и Пакистана.Напом1Нив о кровавых расправах, чинимых французскими колонизаторами в -Алжире, министр иностранных дел Югославии Попович выразил симпатию своей страны алжирскому народу. Он подчеркнул, что положение в Алж ире представляет опасность для мира во всам мире.Война, которую ведут французские империалисты в А лж ире против восставшего народа, заявил делегат Белоруссии Максим Танк, —  война грязная и несправедливая. И , как каж дая такая война, она ничего не принесет колонизаторам, кроме позора и поражения.Народы всего мира требуют прекращения этой истребительной войны. продолжал он. Единственный путь решения этой проблемы — путь переговоров с  руководителями Национального фронта освобождения А лж ира и признания права алжирского народа на самоопределение и независимость.Нечего упрекать алжирский народ за то, продолжал М . Танк, что он обратился за помощью к Советскому и китайскому правительствам, к великому лагерю социализм а. Разрешите, господа колонизаторы. спросить, к кому он мог еще обратиться? Может быть, к вам, к угнетателям? Но народ не напрасно говорит; «Если ты даже очень нуждаешься в помощи, никогда не обращайся за этим к дьяволу». В ся А ф ри ка, -и не только Аф рика, знает, кто я  что защищает в колониях. Что касается Советского С ою за, то у него в А ф рике нет других интересов, кроме защиты угнетенных народов и их правого дела.Белорусская делегация, заявил в заключение М . Танк, считает, что путь переговоров —  единственно реальный путь к решению алжирской проблемы. Весь мир с нетер

пением ожидает, что будет полож ен конец этой войне, что О О Н  примет справедливое и конструктивное решение, которое поможет алжирскому народу обрести мир, свободу и независимость.Н Ь Ю -Й О Р К , 15 декабря. Корреспондент Т А С С  В . Богачев передает: Политический комитет Генеральной Ассамблеи продолжает обсуждение алжирской проблемы. Первым на утреннем заседании выступил представитель Великобритании Ормсби-Гор. Он оправдывал колониальную политику французского правительства, ведущего кровопролитную войну против алжирского народа.Министр иностранных дел О А Р  Фавзи заявил, что вина за смерть миллиона алжирцев, погибших в борьбе против французской тирании, ложится не только на французское правительство, но и на его союзников — вдохновителей действий колонизаторов в этой стране.Фавзи подчеркнул, что французское правительство не хочет переговоров с Алжиром и предпочитает диктовать алжирскому народу свои собственные условия. Делегат О А Р  отметил, что за последние годы О О Н  не смогла поддержать дело свободы и мира в А лж ире. В  заключение он призвал комитет одобрить проект резолюции афро-азиатских стран.Представитель Польши Леван- довский подчеркнул, что без военной и финансовой помощи со стороны Н А Т О  французское правительство не смогло бы бороться с  алжирским народом, поднявшимся на борьбу за свою независимость. Он разоблачил маневры французских колонизаторов, предлагающих проведение в Алж ире референдума под контролем тех са.мых войск, которые сейчас подавляют народ этой страны.Венгерский представитель Янош Петер потребовал, чтобы О О Н  приняла эффективные меры для справедливого решения алжирского вопроса, которые особенно необходимы в УСЛОВ1ИЯХ, когда в Алжире проводится новый зловещий эксперимент с колониализмом. Петер заявил, что недоверие многих азиатских и африканских стран к французскому предложению о проведении референдума под контролем войск колонизаторов вполне обосновано.Война в Алж ире, заявил представитель Украины Поляничко, показала всему миру, что колониалисты более не могут сохранять свои позиции силой оружия. В  Алж ире проходит фронт борьбы не только между aлжиpцaмJИ и французскими колонизаторами, но и между свободой и рабством. Он разделяет сторонников мира и войны.Война в Алж ире давно приобрела международный характер, и поэтому О О Н  не имеет права оставаться в роли постороннего наблюдателя.Украинский делегат разоблачил новые маневры французского правительства, стремящегося под лозунгом «алжирского Алж ира» сохранить свои позиции в этой стране и осуществить ее расчленение.

тель Марокко заявил, что его делегация поддержит советский проект декларации, а также любой другой проект, требующий немедленной ликвидации колониализма.Делегат Кипра Зенон Россидас сказал, что киприоты горячо симпатизируют народам, борющимся за свободу и независимость, и поэтому его делегация поддерживает проект резолюции афро-азиатскИх стран о ликвидации колониализма.Затем выступил глава делегации Советского Союза заместитель Министра иностранных дел С С С Р  В . А . Зорин. Советский Сою з, сказал он, выступает за радикальное и немедленное решение всей проблемы колониализма, а именно: призывает все государства принять на X V  сессии Генеральной Ассамблеи декларацию о немедленном предоставлении независимости всем колониальным странам и народам, проект которой внесен Советским правительством.Характеризуя проект резолюции, внесенный 43 афро-азиатскими государствами, Зорин заявил, что советская делегация в общем оценивает его положительно, хотя и считает его недостаточным и неполным.Обратив внимание на ряд неточных формулировок афро-азиатского проекта, советский представитель внес к нему поправки, которые, оставляя без изменений сущ ествующий текст, конкретизируют резолюцию, повышают ее действенность.После советского делегата в порядке ответа выступили представители Франции и Испании, которые в раздраженном тоне доказывали, что их страны не владеют, якобы, колониями, а  имеют лишь «заокеанские провинции». Делегаты Д ании и Австрии разъясняли позицию, которую займут их страны во время предстоящего голосования.

Заявление для печати главы еоветеиой 
правительственной торговой делегации 

заместителя министра внешней 
торговли СССР С. А> Борисова

Б соответствии с договоренностью, достигнутой между советской и западногерманской сторонами, с 17 октября 1960 года в Бонне проходили переговоры между правительственными делегациями С(Х)Р и ФРГ о заключении долгосрочного соглашения о товарообороте и платежах и о продлении срока действия соглашения по общим вопросам торговли и мореплавания между обеими странами от 25 апреля 1958 года.Б ходе переговоров, протекавших в духе взаимопонимания, было отмечено положительное значение для развития торговли между ССКЗР и ФРГ первого долгосрочно1ГО соглашения о товарообороте и платежах, заключенного на период 1958— 1960 годы.Б результате работы делегаций была достигнута договоренность о заключении нового долгосрочного соглашения о товарообороте и платежах на период 1961— 1963 годы, согласованы списки товаров для взаимных поставок на этот период, а также достигнута договоренность о продлении срока действия соглашения по общим во'просам торговли и мореплавания.Новым долгосрочным соглашением предусматривается существенный рост товарооборота между СССР и ФРГ по сравнению с объемом  ̂торговли за предыдущий трехлетний период (1958— 1960 гг.).К 12 декабря с. г. вея работа по подготрвке соглашений к подписанию была завершена. По предложению делегации ФРГ подписание соглашений было назначено на 20 часов 12 декабря. Однако подписание со

глашений не состоялось по вине делегации ФРГ, которая перед самым подписанием выдвинула требование о распространении действия указанных соглашений на Западный Берлин, хотя делегация ФРГ заранее знала, что это требование ни при каких условиях не может быть принято, поскольку Западный Берлин «и- ко<гда не входил и не входит в состав территории ФРГ и на него не может распространяться ком;петенция федеральных властей.Необходимо также отметить, что заключенные на период 1958— 1960 годы долгосрочное соглашение о то- вароо-бороте и платежах и соглашение по общим вопросам торговли и мореплавания между (ХЮР и ФРГ не содержат каких-либо оговорок относительно раепроетранения этих соглашений на Западный Берлин.Таким образом, западногерманская сторона, выдвигая в качестве условия подписания соглашений признание советской стороной распространения этих соглашений на Западный Берлин, пытается подчинить развитие торговли между (ХХ)Р и ФРГ интересам достижения своих политических целей, которые не имеют ничего общего с поддержа1Нием и развитием нормальных зко<номических связей между обеими странами.Что касается советской делегация, то она будет готова подписать подготовленные в ходе переговоров соглашения, как только делегация ФРГ устранит искуествеино со’зданное ею препятствие к подписанию.14 декабря советская правите.тьст- венная торговая делегация отбыла в (ХХ)Р.

; с 7 7 о Т г |  Д В Е  П О Б Е Д И Т Е Л Ь Н И Ц ЫР И Г А , 15 декабря. (Т А С С ). Последний тур женского шахматного первенства страны закрепил победу за лидерамп — свердловчанкой В а лентиной Борисенко и Татьяной За-
туловской (Баку). Они набрали по 13 очков из 18 и поделили 1 — 2  места. Чемпионка определится в дополнительном матче между ними, который состоится через месяц.

ИЗВЕЩЕНИЕ16 декабря, в 7 часов вечера, в Доме политического просвещения (г. Томск, Кооперативный переулок. 5) состоится лекция для слушателей лектория по философии на
тему: «Основные законы мате<риа- лисвичЕской диалектики. Закон перехода количественных изменений в качественные».

ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, по области 16 декабря ожидается облачная погода с прюяснениями, по вос- точны.м районам без осадков, по остальным —  местами слабый снег, ветер юго-западный, 3 — 7 метров в секунду, температура воздуха 16— 21 градус мороза.

17— 18 декабря по области облачная погода с прояснениями, местами слабый снег, ветер южный, 3 — 7 метрэв в секунду, температура ночью 14— 19, при прояснении — 23— 28, днем —  10— 15 градусов мороза.
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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)-Заседание Совета БезопасностиН Ь Ю -Й О Р К , 14 декабря. Корреспондент Т А О С  В . Озеров сообщает: В  3 часа утра по яью-йорк- скому времени (11 часов по московскому времени) 14 декабря в Совете Безопасности закончилось обсуждение положения в Конго. Благодаря усилиям С Ш А  и других западных держ ав. Совет оказался парализованным в намерении помочь конголезскому народу.В  ходе дискуссии отчетливо вы- 'явились две линии политики, два фронта государств. Колониальные державы и те, кто их поддерживает, пытались доказать, что от Совета Безопасности не требуется принятия срочных мер. Достаточно, заявляли они, чтобы Организация Объединенных Наций не вмешивалась во внутренние дела Конго. Иными словами, они ратовали за то, чтобы ■ О О Н  не мешала империалистам творить в Конго свои черные дела.Представители стран А зии, А ф рики и социалистического лагеря, выступившие с антиколониальных позиций, выразили тревогу за судь- бу конголезского народа. Представители этих стран подвергли резкой критике позицию О О Н  в Конго. Они указали, что, придерживаясь теории «невмешательства», генеральный секретарь О О Н  и его командование в Конго по сущ еству дали возможность совершить военный путч, и поощряют произвол в Конго.Эти делегации настаивали на том, чтобы Организация Объединенных Наций более активно и энергично действовала в направлении устранения трудностей и опасных моментов в Конго. Они потребовали, чтобы в этих целях были приняты срочные и безотлагательные меры.Представители Объединенной Арабской Республики. Гвинеи, Цейлона, Марокко, Индонезии за-

явили в Совете Безопасности, что они отзывают свои войска из Конго, так как не хотят, чтобы в присутствии их войск проводились незаконные действия и санкционировались нарушения решений Совета Безопасности и принципов Устава О О Н .Представитель Ю гославии Попович сообщил, что он прибыл на X V  сессию с инструкцией от своего правительства потребовать немедленного созыва Генеральной А с самблеи по вопросу о Конго, неза- ' висимо от того, какие меры будут приняты Советом Безопасности.Н а вечернем заседании Совета Безопасности 13 декабря вновь вы-, ступил глава советской делегации В . А . Зорин. Все выступления генерального секретаря О О Н  в Совете Безопасности, заявил он, говорят о том, что Хаммаршельд занимает позицию, противоречащую решениям Совета и больше того интересам Конго. Если подвести общий итог, то генеральный секретарь оказался в основном на стороне бельгийцев и их ставленников и действовал против народа и законного правительства Конго.После кратких выступлений генерального секретаря и представителей Цейлона и Аргентины поправки советской делегации, а также проекты резолюций четырех западных держав и Советского Сою за были поставлены на голосование. Большинством голосов (С Ш А , Англии и других западных держав.) поправки советской делегации были отклонены. С С С Р  и Польша^ голосовали —  за, делегация Цейлона воздержалась. Против американского проекта резолюции голосовали Польш а, С С С Р  я  Цейлон. Тунис воздержался. Так как против американского проекта был подан голос постоянного члена Совета Безопасности (С С С Р ), он был отклонен. Из-за позиции С Ш А  и их
Америнанское посольство 

финансирует Мобут у

союзников, которые голосовали ■ против, советский проект резолюции не был принят. Делегация Цейлона воздержалась.Затем делегация Польши внесла свой очень краткий проект резолюции, в котором требуется немедленное освобождение из тюрьмы всех членов конголезского парламента и выражается просьба генеральному секретарю доложить, о выподнении этого' требо-вания. Однако и эта ре* золюция встретила оппозицию со стороны С Ш А  и их союзников. Ее поддержали делегации Цейлона, Польши и С С С Р , Тунис и Аргентина воздержались, Англия, Италия, Франция, С Ш А , Эквадор и чанкай- шист голосовали против.Таким образом. Совет Безопасности, ответственный за поддержание мира и безопасности, еще раз отказался взять на себя задачу нормализации положения в Конго и парализовал меры в этом правлении. на-

А К К Р А . 15 декабря. (Т А С С ). Тоголезская газета «Верите того- лез» резко критикует правящие круги Соединенных Ш татов за грубое вмешательство в дела Конго.Президент Эйзенхауэр, пишет газета, «хотел бы превратить американское посольство в Конго в кон- , голезское правительство». Газета подчеркивает при этом, что посоль-
В Алжире снова пролилась кровьП А Р И Ж . 14 декабря. Корреспондент Т А С С  Н . Ленсюий передает: В  алжирских городах вчера вновь пролилась кровь. Француз- сиие войска снова неоднократно стреляли по безоружным манифестантам. В  Боне за вчерашний день было убито 9 человек, из них два школьника, и ранено 36 алжирцев. В  Оране также имеются раненые. Общ ее число расстрелянных на улицах городов А лж ира за четыре д н я . кровавых событий дося'игает. согласно официальным данным. 118 человек. В  госпиталях и больницах находится более 500 раненых. Бурж уазная газета «Пари- ж ур » заявляет, что в действительности общее число убитых и раненых намного ■ превышает данные официальных сообщений.Французская общественность, которая с большой тревогой следит

за разв1итием событий в Алж ире, отмечает, что 95 процентов убитых составляют граждане алжирской национальности. Из общего числа убитых только 8 человек —  европейцы. Этот факт, как подчеркивает газета «Ю маните», свидетельствует о том, что репрессии со стороны правительственных войск, и провокационная стрельба со стороны алжирских ультраколониалистов были направлены только против арабского населения. Демонстрации арабского населения происходили вчера в городах Бон, Оран, Константина, Блида и Оиди-бель- Аббес. И х участники несли флаги Национального фронта освобождения Алж ира и скандировали лозунги: «Алж ир — алжирцам!», «Да здравствует Национальный фронт освобождения А лж ира!». Полиция арестовала многих манифестантов.

В  то же время французские полицейские власти попустительствуют ультраколониалистским элементам. По сообщению парижских газет, из 90 арестованных полицией на месте преступлевия участников колониалистских провокаций только два человека были осуждены на 8 дней тюремного заключения. Остальные отделались незначительным денежным штрафом и были отпущены.Как заявляет газета «Ю мавите», «правительство не может публично наказать в.иновных ультра без того, чтобы не разоблачить себя, так как в конце концов оно само несет ответственность за трагические события в А лж ире. Его политика «алжирского А лж ира» без Национального фронта освобождения А лж ира, — подчеркивает газета, — привела к кровавому тупику».

ство С Ш А , действующее вкупе с посольствами Англии и Франции, стало «касоиром бандитов Мобуту, Чомбе и Калонжи».Газета подчеркивает, что предатель Касавубу не представляет конголезский народ и что за признание его полномочий в О О Н  голосовали только «те, кто ходит в американской узде и в сбруе французского сообщества».
Мобутовские 

бандиты наглеютП А Р И Ж , 14 декабря. (Т А С С ). В  сообщении корреспондента агентства Франс Пресс из Леопольдвиля говорится, что в ночь на 14 декабря отряд вооруженных солдат Мобуту при поддержке броневика и четырех артиллерийских орудий захватил в районе к западу от Леопольдвиля военную базу Китона, находившуюся, как и две другие бывшие бельгийские военные базы — Камина и Бонана, под контролем войск О О Н  в Конго.Как указывается в сообщении, это нападение было совершено по приказу главаря мятежников — полковника Мобуту, который, используя попустительство со стороны командования войск О О Н , действует все более нагло, чтобы упрочить свое положение.

Вопреки
противодействию

СШАГ А В А Н А , 14 декабря. (Т А С С ). Газета «Революсьон» сообщает об успешно ведущ ихся в Канаде торговых переговорах между кубинской делегацией во главе с М1и»и- стром экономики Рехнно Ботти и представителями канадских деловых кругов. У ж е подписано несколько контрактов о поставках на Кубу канадских товаров. Предполагается, что общий объем канадских поставок на К убу в 1961 году составит 150 млн. долларов. К анада будет поставлять Кубе сельскохозяйственные машины, запасные части к автомаигинам, различное оборудование и другие товары.Газета подчеркивает, что кубино-канадские торговые переговоры п р о х т я т  успешно, несмотся на то, что С Ш А  пытаются помешать развитию тооговых отношений между этими странами.

Томский областной драматический театр имени В . П . Чкалова 16 декабря —  «Побег из ночи». Начало спектакля в 7 час. вечера.
Кинотеатр имени М. ГорькогоВ  клубе Т Э М И И Т а  (г. Томск, проспект имени Ленина, 76) открыт филиал кинотеатра -имени М . Горького.16 декабря здесь демонстрируется новый Художественный венгерский фильм «Боганч». Сеансы:9- 20, 11, 12-40, 2-20, 4 , 5-40, 7-20, 9, 10-40.

Зал кинохроники*6 декабря —  новый художественный фильм «Капитан Дабач». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10,5. 6-50, 8-40, 10-30.
Кинотеатр имени И. Черных 16 декабря. Большой зал — новый художественный фильм 

«Хлеб и розы». Сеансы; 9-40,
11- 30. 1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40,
10- 30. Малый зал. —  «Капитан 
Дабач». Сеансы; 9-50, 11-40, 1-30, 
3-20, 5-10, 7, 8-50, 10-40.

Кинотеатр имени И. Черных С  30 декабря по 10 января 1961 года проходит кинофестиваль, посвященный зимним школьным каникулам.В программе следующие кинофильмы:
30 декабря и 1 января —  «Тай

на крепости». Сеансы: 9-30, 11-05,
12- 40.

2—3 января —  «Живые герои».Сеансы: 9-30, 11, 12-30.
4—6 января — «Новый Гули- 

вер». Сеансы: 9-30, 10-50, 12-10.
7— 8 января :— «Звездный маль

чик». Сеансы: 9-30, 10-55, 12-20.
9—10 января — .«Ванька». С е ансы: 9-30, 10-45, 12.Перед началом сеансов выступления художественной самодеятельности школ.Производится предварительная продажа билетов по заявкам На все дни каникул.

Клуб имени Сталина 
16 декабря —  «Хлеб и розы». Сеансы: 3-30, 5-40, 7-50, 10.

Дом офицеров'
16 декабря —  «Хлеб и розы». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 

6-40, 8-30; 10-20.
Дом культуры ТЭМЗа 16 декабря — «Пиковая дама». Сеансы: 10, 12, 2 , 4 , 6 , 8 , 10.

Пятница, 16 декабря12.30. «Хроника семилетки». (Репортаж о наших днях). 12.45. Обозрение «Достойные кандидаты блока коммунистов и беспартий.. ны х». (Навстречу выборам народных судей). 19.00. Беседа «Н акануне выборов народных судей».19.10. «Австрия встречает посланца мира». 20.00. Вечер балета. 21.00. «Последние известия».21.10. Премьера телевизионного спектакля «Волшебные стекла» (по одноименному произведению Виллиса К . Ларю).
Родные и знакомые с прискорбием извещают о смертиАлександра Александровича А Н Д Р И А Н О В А ,последовавшей 11-го декабря 1960 года после тяжелой и продолжительной болезни.Дирекции радиотрансляционных сетей для работы в городе Томске требуются монтеры.Здесь же производится набор на 

курсы монтеров. ■Принимаются юноши с образованием 7 классов.Обращаться: г. Томск, улица Неточная, 36, 2-й этаж.Трест очистки доводит до сведения предприятий, организаций и частных лиц, что в связи с  изменением с  1 января 1961 года масштаба цен, с 20 по 31 декабря 1960 го
да производятся перерегистрация 
и замена талонов на вывозку н 
пользование отвалами.После указанного срока претензии приниматься «ё будут. 2 — 1Комбинат нерудных материалов 
с 15 декабря до 25 декабря I960 
года производит перерегистрацию 
талонов на гравий отсортирован
ный, гравий рассеянный, щебень, 
бетон и асфальт.После 25 декабря претензии приниматься не будут.Обращаться: г. Томск проспект имени Ленина, 221. 3— 2Управление карьерами доводит до сведения предприятий и организаций города Томска, что в связи 
с закрытием цеха обжига извести 
необходимо до 20 декабря полу
чить известь. По истечении срока претензии приниматься не будзгг.О ^ а щ а т ь ся : г. Томск, переулок Татарский, 22, телефон 43-96.

fВниманию подписчиков!Магазин подписных изданий (г. Томск, переулок Батенькова, 5) получил и вручает подписчикам новые тома следун>ш]их изданий:
Полное собрание Сочинений В. И. Ленина, том 10.
Большая медицинская энциклопедия, том 17.
Справочник металлиста, том 3.
Собрание сочинений Чехова, том 2.
Собрание сочинений Короленко, том 2.
Руководство по педиатрии, том 1.В  связи с инвентаризацией подписных изданий просим выкупить имеющиеся в наличии тома до 28 декабря 1960 года.

Сообщения 
о государственном 

перевороте в ЭфиопвиН Ь Ю -Й О Р К . 14 декабря. (Т А С С ). Как передает вашингтонский коореспондент агентства Юнайтед Пресс Интернейшнл, аме- рикансвие официальные лица сообщили сегодня, что наследный принц А сф а Васен, сын императора Х а й ле Селассие, сделал попытку совершить государственный переворот.Корреспондент указывает, что, по полученным им сведениям, принц сформировал правительство, в которое вошли представител1и вооруженных сил. Сообщается также, что на крышах нескольких правительственных зданий установлены пулеметы. Руководители переворота не разрешают самолетам, находящимся на эфиопских аэродромах, подниматься в воздух.Л О Н Д О Н , 14 декабря. (Т А С С ). Лондонская печать сообщает, что английсмие радиолюбители приняли передачу неизвестного эфиопского радиста на английском языке. В  передаче сообщалось, что в Аддис-Абебе произошел переворот и содержалась просьба сообщить об этом императору Хайле Селассие, который находится сейчас с  визитом в Бразилии.

Вниманию граждан!Управление государственного страхования по Томской области напоминает, что истекли сроки уплаты страховых платежей 
по обязательному окладному страхованию. Страховые платежи, 
неуплаченные в срок, с 1 октября 1960 года перешли в недоим
ку, на которую ежедневно начисляются пени.

ПРОСЬБА К ГРАЖДАНАМ ДО 30 ДЕКАБРЯ 1960 ГОДА 
ПОЛНОСТЬЮ ВНЕСТИ НАЧИСЛЕННЫЕ ПЛАТЕЖИ.

Управление государственного страхования 
по Томской области.

Вниманию попу паше леШв  магазине №  28 горпромторга (Томск) с 15 декабря 1960 года по 15 января 1961 года проводится В Ы С Т А В К А -П Р О Д А Ж А  
швейных изделий, изготовляемых томской фабрикой №  5. и 
трикотажных изделий, вырабатываемых Томской трикотажной фабрикой.По окончании выставки-продажи в магазине состоится покупательская конференция. Просит.; вас принять активное участие в ее работе и внести свои предложения об улучшении швейных и трикотажных изделий, а также о работе магазина.

Томскому областному доброволь- но.му пожарному обществу требуется кладовщик.Обращаться: г. Томск, улица Яковлева, 29.Томскому научно-исследовательскому институту курортологии и физиотерапии н а ' постоянную работу требуются: медицинские сестры, 
клинический лаборант, лаборант-хи
мик, лаборант-геохимик, секретарь- 
машинистка, санитарки, кочегар- 
паротехник, сторож, дворники.Обращаться; г. Томск, улица V  i  зы Люксембург, 1, отдел кадров.2 — 1

Г р -н  Козлов В и кто р  Н и к о лае ви ч, 
пр о ж и ваю щ и й  в г. Том ске, у л и ц а  
Усо ва , 66. кв . 2 7 . возб уж дает дело о 
р асто рж ен и и  б рака о гр -к о й  Козловой 
Н иной А лексеевн о й , п ро ж иваю щ ей в 
г. Н ово-М осковске, Д непропетровской 
области.

Дело по д леж и т р ассм о тр ен ию  в 
народном суде г. Н ово-М осковска.

Г р -к а  П е н к и н а  Е к а т е р и н а  С т е п а 
новна, п р о ж и ваю щ ая в г. То м ске, 
у л и ц а  Р о зы  Л ю ксем б ур г, 10 7, кв . 6, 
возбуж дает дело о р асто рж ен и и  бра
к а  с  гр-ном  П е н к и н ы м  Василяе.м 
И саевичем , п ро ж иваю щ им  в Том ской 
области, село З ы р я н к а .

Дело по д леж ит р ассм отрению  в  н а 
родном суде 7-го у ч а с т к а  г. То м ска.

A;ipp« редакпии: гор. Томск, прссп 
советского строительства — 42-44.

нм. Ленина. 66 
вузов, школ а культуры
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